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Vuelca  
tráiler en  
la México- 
Tuxpan 

Un tráiler que transportaba  
35,000 litros de alcohol etílico volcó 
sobre la autopista México-Tuxpan, 
provocando la movilización de  
cuerpos de seguridad y de  
emergencia. P.1NR

En un ambiente familiar, festivo y ante un gran  
número de personas que se dieron cita en la 
plaza cívica, se llevó a cabo el encendido del  
árbol navideño y la inauguración de la pista de 
hielo, con lo que se marca el inicio de las fiestas 
decembrinas. 

“Esta es la temporada más bonita del año  

y debemos vivirla con el corazón lleno de 
 alegría, amor y esperanza”, expresó el alcalde  
Dr. Jesús Fomperoza Torres, quien estuvo  
acompañado por la Q.I. Melba López Gutiérrez, 
presidenta del DIF Tuxpan; la síndica Mtra. Beatriz 
Piña Vergara; así como regidoras y los regidores. 
P.1B

Sismo de magnitud 7.0 
sacude California

Modernizarán seis puertos 
estratégicos del País  

Arrancan festividades  
decembrinas en Poza Rica 

Un fuerte sismo se sintió en el norte de California y las 
autoridades emitieron una advertencia de tsunami, la 
cual fue levantada momentos después. El sismo ocu-
rrió a las 10:44 a.m. al oeste de Ferndale, una ciudad 
pequeña en el condado costero de Humboldt. P.4B

El Gobierno de México, a través de la Secretaría de  
Marina, informó la inversión federal de 32 mil 875.24  
millones de pesos (mdp) para la modernización y  
ampliación de seis puertos estratégicos: Ensenada; 
Manzanillo y Nuevo Manzanillo; Lázaro Cárdenas;  
Acapulco; Veracruz; y Progreso. P.6B

La magia de la Navidad llegó a Poza Rica desde este 
jueves, cuando cientos de familias se reunieron en 
la explanada del Palacio Municipal para disfrutar del 
espectacular encendido del alumbrado navideño, un 
evento que iluminó no solo el Palacio Municipal, sino 
también el emblemático Parque Juárez. P.3A

América y 
Cruz Azul no 
sorprenden 
América y Cruz Azul dejaron todo  
para el domingo, el juego de ida de la 
semifinal acabó 0-0, quedó a deber en 
las expectativas, más del lado de las 
Águilas que fueron muy cautas; sí, lo 
mejor que tuvieron fue su comporta-
miento defensivo, de nuevo impecable. 
Y La Máquina fue un querer y no poder, 
el deseo de ganar y ser mejor tampoco 
le alcanzó a los celestes para marcar un 
gol.
Al final, Jardine decidió no darle  
entrada ni a Valdés ni a Cáceres, los 
guarda para la vuelta que será una  
ruleta a matar o morir y ahí sí quizá  
valga la pena asumir más riesgos. P.1M

Inauguran pista  
de hielo en Tuxpan 
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*Poza Rica lo tiene todo para ser una ciudad próspera para los jóvenes.
*Es tiempo de mujeres y Poza Rica tiene la respuesta: afirma.

"Caminemos Juntos hacia 
una Poza Rica mejor": María 

Soledad Rivera Correa 

Petroleros cierran con unidad el 2024

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Sueño con ver una ciudad 
limpia, un Poza Rica 
transformado, una ciudad 

que invite a todos nuestros 
familiares y amigos que están 
fuera a visitarla; sé que en 
este tiempo de mujeres Poza 
Rica puede tener respuesta 
a todas sus necesidades", son 
las palabras de María Soledad 
Rivera Correa, una mujer 
pozarricense que ha sido y 
es ampliamente reconocida 
por la ciudadanía ar su 
contribución a la educación 
y en la modernización del 
sistema catastral de la ciudad; 
una mujer con sueños, retos y 
metas que busca alcanzar para 
lograr un mejor municipio 
para las futuras generaciones. 

Originaria de Poza Rica, es 
la mayor de cuatro hermanos 
y ha sido influenciada por una 
familia de sólidos valores. 
Su padre, taxista, y su madre, 
ama de casa, le inculcaron el 
amor y la dedicación desde 
pequeña, creciendo en la 
colonia Lázaro Cárdenas. 
Desde niña mostró interés 
por la escritura y la poesía, 
sueños que compartía con su 
madre.

Su formación académica 
comenzó en la primaria 

ISAAC CARBALLO 
Poza Rica, Veracruz 

Demostrando una gran 
unidad del sector 
petrolero, se llevó a 

cabo la Asamblea General 
Ordinaria de la Sección 30 
del Sindicato de Trabajadores 
Petroleros de la República 
Mexicana (STPRM), sección 
30, evento realizado en el 
estadio "General Heriberto 
Jara Corona". Esta reunión 
marcó el cierre de actividades 
del sindicato para el año 2024, 
reflejando el compromiso 
continuo de los trabajadores 
petroleros con su organización.

Durante la asamblea, el 
secretario general, José Juan 
Soni Solís, ofreció un emotivo 
mensaje agradeciendo el apoyo 
recibido de sus compañeros a 
lo largo de su gestión. Soni Solís 
enfatizó su intención de seguir 
defendiendo los derechos de la 
clase trabajadora desde nuevas 
posiciones, reafirmando su 
compromiso con la estabilidad 
laboral y los beneficios para los 
agremiados.

En un momento clave 
del evento, se llevó a cabo 
la toma de protesta para 
aquellos compañeros que 
recientemente lograron 

Manuel C. Tello y continuó en 
la secundaria y preparatoria 
en la escuela Nicolás 
Bravo. Posteriormente, 
se graduó en Contaduría 
Pública a través del sistema 
abierto de la Universidad 
Veracruzana. Durante su 
adolescencia, trabajó en una 
farmacia, experiencia que 
complementó con su carrera 
profesional como contadora 
en una institución bancaria.

A lo largo de su 
trayectoria, María Soledad 
ha incursionado en la 
docencia. Ha sido profesora 
en la Universidad del Golfo 
de México y asesora de 
tesis, además de enseñar 
en el CBTIS 78, donde ha 
impactado a miles de jóvenes. 
Su compromiso con la 
educación es evidente en su 
dedicación a formar nuevas 
generaciones.

En 2017, colaboró con el 
ingeniero Francisco Javier 
Velázquez Vallejo para 
establecer la Universidad 
del Bienestar "Benito 
Juárez García" en Poza Rica. 
Este campus ha crecido 
significativamente en 
matrícula y se ha posicionado 
como un referente educativo 
a nivel nacional.

Durante el periodo 
2018-2021, María Soledad 

fue tesorera municipal 
bajo la administración de 
Velázquez Vallejo. En este rol, 
se destacó por su capacidad 
para administrar los recursos 
públicos eficientemente; 
las cuentas públicas fueron 
aprobadas sin observaciones 
por el Órgano de Fiscalización 
Superior (ORFIS).

Bajo su liderazgo, se 
implementaron innovadores 
programas como Predial 
Móvil y la Feria Municipal 
para premiar a los 
contribuyentes cumplidos. 
También logró digitalizar el 
cobro del impuesto predial y 
modernizar el área de catastro 
mediante la instalación de 
Tesomáticos, cajeros digitales 
que permiten pagos las 24 
horas.

María Soledad 
enfatiza que su labor en la 
administración municipal 
se basó en la transparencia y 
la responsabilidad, buscando 
siempre cumplir con la 
confianza depositada por los 
ciudadanos. Su visión para 
Poza Rica es clara: una ciudad 
iluminada y segura que invite 
a sus habitantes a disfrutar de 
sus espacios públicos.

"Nuestro Poza Rica lo 
tiene todo para ser una ciudad 
iluminada y que nos invite 
a caminar por los parques y 

avenidas con tranquilidad; 
tenemos una ciudadanía 
comprometida que responde 
al llamado de las autoridades. 
Estoy segura de que lo que 
Poza Rica necesita, Poza Rica 
lo merece", dijo.

Con un fuerte llamado a la 
acción, expresa su deseo de ver 

un Poza Rica transformado 
y limpio. Invita a todos a 
participar en una "revolución 
de conciencias", recordando 
que el futuro de la ciudad  
está en manos de sus 
ciudadanos. Para 2025, 
su mensaje es claro: 
"Caminemos juntos".

firmar su planta en Petróleos 
Mexicanos. Este logro fue 
posible gracias a las estrategias 
implementadas por el líder 
nacional, Ricardo Aldana 
Prieto, quien ha trabajado 
incansablemente para 
asegurar puestos definitivos y 
estabilidad laboral en diversas 
secciones.

En este sentido el presidente 
del FRUS, Sergio Quiroz 
Cruz, y ahora Secretario del 
Interior del Comité Ejecutivo 
General del STPRM, que en 
conjunto con Ricardo Aldana 
Prieto estarán velando por el 
bienestar de los trabajadores 
petroleros.

Durante la asamblea la 
familia petrolera externo su 
felicitación y demostraron 

su compromiso con Quiroz 
Cruz, por el cumplimiento de 
esta nueva encomienda que 
asumirá a nivel nacional. 

Sergio Lorenzo Quiroz 
se dirigió a los asistentes, 
subrayando que el próximo 
año traerá nuevos retos. Hizo 
un llamado a la unidad entre 
los trabajadores petroleros, 
destacando que esta cohesión 
es esencial para enfrentar los 
desafíos venideros y garantizar 
un futuro estable para la 

familia petrolera.
Al concluir la asamblea, los 

participantes disfrutaron de 
una tradicional rifa organizada 
por el Comité Ejecutivo 
Local. Este evento no solo 
sirvió como un momento de 
esparcimiento, sino también 
como una forma de fortalecer 
los lazos entre los miembros 
del sindicato y celebrar los 
logros alcanzados durante el 
año.

La asamblea reflejó un 

ambiente de camaradería 
y esperanza entre los 
trabajadores, quienes 
reconocieron la importancia 
de mantenerse unidos ante 
las adversidades. Con esta 
asamblea, la Sección 30 
del STPRM cierra un ciclo 
con miras hacia un futuro 
prometedor, donde la lucha 
por los derechos laborales y la 
estabilidad de sus miembros 
continuará siendo una 
prioridad en su agenda.



Fernando Remes enciende luces navideñas entre villancicos, baile y espíritu de las fiestas. 

Continúa campaña de activismo contra violencia de género. 

* Diariamente, el centro de abasto recibe a más de 19 mil personas.
* Se coordina con autoridades municipales para reforzar la seguridad.
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Ayuntamiento impulsa justicia para 
mujeres pozarricenses con “Abogatón” 

Locatarios del mercado Poza Rica listos para 
recibir a clientes en temporada navideña

Arrancan festividades 
decembrinas en Poza Rica 
REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

La magia de la Navidad 
llegó a Poza Rica desde 
este jueves, cuando 

cientos de familias se 
reunieron en la explanada 
del Palacio Municipal para 
disfrutar del espectacular 
encendido del alumbrado 
navideño, un evento que 
iluminó no solo el Palacio 
Municipal, sino también el 
emblemático Parque Juárez, 
llenando de color y alegría 
el corazón de la ciudad. 

El alcalde Fernando 
Remes Garza, acompañado 
del cuerpo edilicio, 
encabezó el evento, 
destacando el trabajo 
en equipo y la excelente 
coordinación del 
Ayuntamiento, a través de 
la Regiduría Quinta y la 
Dirección de Alumbrado 
Público, para hacer posible 
esta tradición. 

Contando con un 
alegre programa artístico-
cultural, el evento contó con 
la participación de estudios 
de danza y diversas escuelas 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

En el marco de los 16 
Días de Activismo 
Contra la Violencia de 

Género, el Ayuntamiento 
de Poza Rica, a través de 
la Regiduría Segunda 
comisionada en Igualdad 
de Género y el Instituto 
Municipal de las Mujeres, 
llevó a cabo una jornada de 
atención jurídica gratuita 
denominada “Abogatón”, 
en coordinación con 
diversas áreas municipales, 
instituciones educativas y 
firmas independientes. 

Durante esta jornada, 
más de 50 mujeres 
pozarricenses recibieron 
asesorías personalizadas 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Locatarios del mercado 
Poza Rica están 
ultimando detalles 

para recibir a los ciudadanos 
durante las festividades 
decembrinas. Quirino 
Camacho, miembro del 
Comité Directivo de la Unión 
de Comerciantes, informó 
que han implementado 
acciones de balizamiento 
para mejorar la imagen del 
centro de abastos y además 
se solicitó mayor presencia 
policial para garantizar la 
seguridad de los clientes. 

Este jueves, el personal 
del Ayuntamiento llevó a 
cabo el balizamiento de las 
aceras en las avenidas 14 de 
diciembre y el bulevar Ruiz 
Cortines, contribuyendo 
a un entorno más seguro y 
accesible, esto con base en 
una solicitud realizada ante 
la dirección de Tránsito y 
Vialidad del gobierno local. 

que llenaron el escenario de 
música, baile y villancicos 
que emocionaron a todos 
los asistentes. Las familias 
pozarricenses disfrutaron 
de un ambiente seguro 
y familiar, donde la 

convivencia y la felicidad 
fueron protagonistas. 

El evento también 
sirvió como marco para 
que el alcalde invitara a 
la ciudadanía a su Tercer 
Informe de Gobierno, que 

se llevará a cabo el próximo 
7 de diciembre a las 10:00 
horas en el Cine Teatro 
Social de la Sección 30 del 
STPRM, donde compartirá 
los logros alcanzados 
durante este año.

en áreas como derechos 
familiares, laborales y 
personales, con el objetivo 
de promover la justicia 
y el empoderamiento 
de las mujeres. Esta 
iniciativa no solo brindó 
herramientas legales, 
sino que también impactó 
de manera positiva en la 
vida de las beneficiarias, 
permitiéndoles conocer 
y ejercer plenamente sus 
derechos. 

El “Abogatón” contó 
con la participación de 
las áreas jurídicas del 
Programa de Apoyo a las 
Instancias de Mujeres en 
las Entidades Federativas 
(PAIMEF), la Comisión 
de Atención a Víctimas, 
y la Clínica Jurídica de la 

Universidad Veracruzana 
del Sistema de Enseñanza 
Abierta (SEA), así como 
abogadas independientes. 
Esta colaboración 
i n t e r i n s t i t u c i o n a l 
garantizó un servicio 
integral y de calidad para 
las usuarias. 

El Ayuntamiento 
reafirmó su compromiso 
con la igualdad de género 
y el acceso a la justicia, 
impulsando acciones que 
fortalezcan los derechos de 
las mujeres y contribuyan 
a erradicar la violencia 
de género. Este esfuerzo 
forma parte de una serie 
de actividades que buscan 
crear conciencia y generar 
cambios significativos en 
la sociedad.

Además, destacó que, 
en colaboración con las 
autoridades municipales, se 
ha solicitado a la regiduría 
comisionada en Prevención 
del Delito la presencia de 
elementos de la Policía 
Municipal para reforzar los 
rondines en la periferia del 
mercado. 

Subrayó que esta medida 
busca ofrecer un ambiente 
seguro para los más de 19 mil 
visitantes que diariamente 
acuden al mercado, donde se 
ofrecen más de 13 mil 500 
artículos. También resaltó 
la excelente coordinación 
entre el alcalde Fernando 
Remes Garza y Guillermina 
Camacho, Secretaria 
General de la Unión de 
Comerciantes, que ha sido 
fundamental para llevar a 
cabo estas iniciativas.

Resaltó que, durante 
todo el mes de diciembre y 
la primera semana de enero, 
el mercado permanecerá 
abierto de 8:00 a 20:00 

horas. Los comerciantes 
esperan un incremento 
significativo en sus ventas 
durante esta temporada; esta 
expectativa responde a la 
tradición navideña que atrae 
a numerosos compradores en 
busca de productos típicos y 
regalos.

Quirino Camacho 
también invitó a la 
comunidad a participar en 
la tradicional peregrinación 
del mercado, programada 
para el próximo 11 de 
diciembre a las 21:00 horas. 
Este evento forma parte de las 
celebraciones decembrinas y 
busca fomentar el espíritu 
comunitario entre los 
vecinos. 

Cabe destacar que el 
mercado Poza Rica no solo 
es un centro de abastos vital 
para la economía local, sino 
que también proporciona 
empleo a más de 3 mil 500 
personas, contribuyendo a la 
reactivación de la economía 
local.



Tihuatlán4 a
Se aplicaron recursos por 2 millones, 516 mil, 475 pesos

El Instituto Municipal de la Mujer continúa trabajando en escuelas 

16 días de activísimo de la no violencia 

Modernizan vías de 
acceso en zona rural

Viernes 06.12.2024

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

Con una inversión 
de 2 millones, 516 
mil, 475 pesos, el 

gobierno municipal llevó a 
cabo la ejecución de la obra 
de construcción de 1 mil, 
908 metros cuadrados de 
guarniciones y banquetas en 
su (tercera etapa), de las calles 
5 de febrero, 18 de marzo, 5 
de mayo, Melchor Ocampo, 
Francisco I. Madero e Ignacio 
Zaragoza, de la comunidad 
Poza Azul de los Reyes.

A su llegada a este lugar, 
autoridades auxiliares, 
encabezadas por el subagente 
municipal, Jesús Cabrera 
Rodríguez y el presidente de 
obra, Juan Carlos Bautista 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

En días pasados se 
acudió a la comunidad 
de San Nicolás a la 

Telesecundaria Benito Juárez 
García dando continuidad 
a los 16 días de activismo 
de la no violencia, acciones 
que se realizarán durante 
todo este mes como parte 
de la concientización de la 
equidad de género. 

La regidora segunda, 
Mónica Claudio Casados 
destacó que para esto se 
realizó una plática con el 
tema “prevención de la 
violencia en el noviazgo, 

www.noreste.net 

Ramírez, luego de brindar 
un reconocimiento a la labor 
del alcalde Leobardo Gómez 
González, agradecieron 
por haber concluido dicha 
obra que beneficiará a 
todos los habitantes de esta 
comunidad.

Destacaron que con 
este beneficio la localidad 
de Poza Azul, pasará a la 
modernización, debido a que 
los problemas de caminos 
intransitables habían 
quedado atrás, dando así 
los primeros pasos hacia 
la urbanización; “el pueblo 
de Poza Azul, agradece 
mucho por la conclusión 
de esta obra señor alcalde 
Leobardo Gómez González”, 
destacaron.

Por su parte, el munícipe 

puntualizó que, como 
parte de las acciones para 
modernizar las zonas de más 
rezago, Poza Azul es una de 
las comunidades donde se 
requería de más esfuerzo 
y recursos para beneficiar 
con la construcción de 
esta obra, donde ahora, sus 
habitantes podrán caminar 
sin enlodarse los zapatos.

Como parte final a 
la visita a esta apartada 
localidad, Leobardo Gómez, 
acompañado de autoridades 
auxiliares, de comités de 
obra, así como de habitantes, 
procedió a realizar el corte 
inaugural con el que hizo 
entrega de esta obra de 
guarniciones y banquetas de 
los seis principales accesos de 
esta localidad.

violencia digital, tipos y 
modalidades de violencia” 
todo esto con el apoyo del 
Programa de Apoyo a las 
Instancias de las Mujeres 
de Entidades Federativas 
(PAIMEF). 

Dijo que, en la plática se 
ha constatado el interés de 
los alumnos y maestros por 
contribuir en esta noble labor 
de activismo para lograr 
erradicar la no violencia 
contra la mujer, en pareja, 
además de las niñas y niños, 
mismos que también forman 
parte de las estadísticas.

“Agradecemos como 
siempre al alcalde Leobardo 
Gómez González por 

brindar la valiosa atención 
al IMM y apoyar en todas 
sus actividades, las cuales 
son coordinadas con diversas 
instituciones como el 
PAIMEF o el programa de 
Mujeres Constructoras de 
la Paz en cada comunidad”, 
indicó. 

Finalmente, la regidora 
segundo Mónica Claudio 
expresó que siempre 
está al pendiente de las 
mujeres de Tihuatlán 
dando su respaldo y ayuda 
incondicional, lo que ha 
permitido el reconocimiento 
y agradecimiento de las 
mismas autoridades de cada 
comunidad. 
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Tihuatlán 5 a

Contribuye EPA con ciudadanos de la comunidad Agua Fría

La población podrá acudir en horario de diez de la mañana a diez de la noche 

Amplían acciones en comunidades marginadas

Todo listo para la pista de hielo 
ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

Con horario de diez 
de la mañana a diez 
de la noche, todo 

se encuentra listo para la 
apertura de la pista de hielo, 
servicio que será gratuito 
hasta el 7 de enero del 
2025, aseguran autoridades 
municipales.

Tan solo este día personal 
del Ayuntamiento realizaba 
los últimos detalles en 
la colocación de patines 
y diverso equipo que se 
utilizara para las acciones 
de seguridad, donde niñas, 
niños y jóvenes podrán 
pasar un rato divertido en 
compañía de su familia.

Refieren, el anuncio 
oficial lo hizo el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
quien en rueda de prensa 
invitó a la población en 
general a pasar una bonita 
navidad en la pista de 
hielo, la cual por segunda 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

A tan solo 26 días de 
finalizar el 2024, la 
coordinación del 

Partido del Trabajo viene 
intensificado sus visitas a 
comunidades con alto rezago 
en materia de infraestructura 
y servicios, como el caso de la 
localidad Agua Fría, donde 
sus habitantes manifestaron 
sus carencias y necesidades 
para mejorar su calidad de 
vida.

Ante el interés de 
contribuir en algunas 
carencias, el altruismo de 
Erick Pérez Álvarez, aunado 
a la invitación de ciudadanos 
de dicha localidad, lo llevó a 
tener un acercamiento con 

ocasión se logró instalar en 
el municipio, esto gracias 
al apoyo del gobierno del 
estado.

Para esto los horarios 
serán accesibles durante la 
semana con el fin de que se 
organicen, soliciten su equipo 
de seguridad para ingresar 
al área de hielo y divertirse, 

actividad totalmente gratuita 
durante todo un mes.

Concluyen, previo al 
evento de inauguración en 
punto de las 5 de la tarde 
desde el obelisco hasta el 
parque Benito Juárez se 
realizará un desfile navideño, 
donde participaran diversas 
escuelas del municipio.

esa parte de la población 
tihuateca, donde no solo 
se dialogó, sino a la vez se 
determinaron diversas 
propuestas.

Precisó que, tras la 
invitación de un grupo de 
amigos de antaño, su deseo 
fue contribuir con pintura 
con la que podrán dar una 
imagen a las áreas que los 
habitantes considera de gran 
importancia, contribuyendo 
así con un granito de arena 
a ciertas carencias de esta 
localidad.

“Mediante una invitación 
de convivencia, estuvimos 
visitando a nuestros amigos 
de la comunidad Agua Fría, 
siempre será un enorme gusto 
poder saludarlos y escuchar 
todas sus necesidades para 

lograr hacer un verdadero 
cambio y así todos puedan 
tener una mejor calidad de 
vida”, sostuvo Pérez Álvarez.

Aseguró que Agua fría, 
comunidad de Tihuatlán 
actualmente se constata 
con muchas carencias, pero 
también con muchas ganas 
de prosperidad y lograr salir 
adelante, siendo gente de 
mucho trabajo que motivan 
a seguir adelante en las 
acciones de servir.

Erick Pérez Álvarez 
concluyó que, gracias a esa 
confianza de la gente, que lo 
invita y recibe, es que lo hace 
sentir parte de importante 
como ser humano, por lo 
que en correspondencia 
es asegurarles que en 
cuanto esté a su alcance que 

contribuya a mejorar sus 
condiciones de vida; “como 

tihuateco las necesidades de 
los demás se siente en carne 

propia y motiva el deseo de 
ayudar”.
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Un ‘arma secreta’ contra 
los aranceles de Trump
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El escenario más probable 
es que la aplicación 
efectiva de aranceles por 

parte del gobierno de Donald 
Trump debilitará a nuestra 
moneda.

Si a partir del 20 de enero 
Donald Trump decidiera 
imponer aranceles a las 
exportaciones mexicanas, el 
resultado previsible es que 
se encarecerían y perderían 
competitividad en el mercado 
norteamericano.

Pero, hay un ‘arma secreta’ 
para compensar ese efecto: el 
tipo de cambio.

Vamos por partes para 
entender los diferentes 
impactos.

La aplicación de aranceles 
puede tener dos tipos de 
efectos.

Si lo que México exporta, 

La doble moral ha 
acompañado al 
iracundo guerrero del 

régimen que, también, ha 
tenido una doble vida.

En el encontronazo más 
memorable en la radio que 
recuerde, el miércoles estalló 
lo que venía incubándose: 
la indignación de Ciro 
Gómez Leyva, el conductor 
del noticiero de radio con 
el mayor rating, con el 
videógrafo del expresidente 
Andrés Manuel López 
Obrador, Epigmenio 
Ibarra, a quien le reclamó 
airadamente de agredirlo, 
agredir a sus colaboradores 
y al propietario de Radio 
Fórmula en su columna en 
Milenio. En más de 35 años 
de conocerlo (a Ibarra lo 
conocí unos siete años antes), 
jamás había visto a Gómez 
Leyva tan molesto con nadie, 
como con el protagonista 
más conspicuo del régimen.

Gómez Leyva lo increpó 
por su columna de ese 
día donde, escondido en 
un alegato falso sobre lo 
que consideró ausencia de 
autocrítica porque fracasó 
la candidatura presidencial 
de Xóchitl Gálvez, a quien 

por ejemplo, es un insumo 
insustituible para una 
empresa estadounidense, esta 
deberá seguir comprándolo, 
pero tendrá que pagar el 
porcentaje adicional que 
habrá de representar el 
impuesto.

Lo más probable es 
que el costo adicional sea 
repercutido en el precio 
final del producto, por 
eso es previsible que haya 
más inflación si se aplican 
aranceles generalizados 
a socios comerciales 
importantes.

Si el arancel se aplica a un 
bien de consumo final que 
pueda ser sustituido por otro, 
simplemente nos dejarían 
de comprar y se afectarían 
nuestras exportaciones.

Si el bien de consumo 

no tiene sustituto directo, 
entonces también aumentaría 
su precio.

Veamos un ejemplo de 
este caso y cómo impacta un 
tipo de cambio diferente.

Para hacer el análisis más 
sencillo consideremos que el 
arancel que se va a aplicar es 
del 10 por ciento.

Pongamos el caso de un 
bien de consumo que no tiene 
sustituto directo, como el 
tequila.

Si una caja de 6 botellas de 
tequila se vende, supongamos 
en el equivalente en dólares de 
3 mil pesos, a una cotización 
de 20 pesos por dólar, costaría 
150 dólares. Al aplicarse el 
arancel del 10 por ciento, su 
precio subiría a 165 dólares.

Ahora imagine que la 
cotización del peso frente al 

dólar se ubica en 22 unidades 
en lugar de 20. Los tres mil 
pesos que cuesta la caja de 
tequila serían entonces 
equivalentes a 136.36 dólares.

Si se aplicara un arancel de 
10 por ciento a ese producto 
con el nuevo tipo de cambio, 
el precio sería de 150 dólares, 
exactamente el mismo que 
tenía antes de la aplicación de 
aranceles.

Sin que en los años del 
gobierno de Biden se hayan 
aplicado aranceles, las 
exportaciones mexicanas 
tuvieron una notoria pérdida 
de competitividad por la 
apreciación de la moneda.

Con una cotización de 17 
por dólar, la caja de tequila que 
nos sirve de ejemplo costaba 
176.47 dólares. A veces, los 
exportadores lo dejaban en 

150 dólares (equivalentes 
entonces a 2 mil 550 pesos) 
y el diferencial lo tomaban 
ellos, perdiendo ingresos.

La depreciación reciente 
de nuestra moneda dio 
mayor competitividad a las 
exportaciones mexicanas… 
pero eso no lo dicen los 
funcionarios mexicanos, pues 
puede enojar a ya saben quién.

El ejemplo anterior es muy 
simplificado. La realidad es 
mucho más compleja que este 
ejercicio, pues hay sectores 
de la economía en los que, 
además de exportar, también 
se hacen importaciones 
cuantiosas de insumos, cuyo 
precio, al estar denominado 
en dólares, se incrementaría 
en caso de que tuviéramos 
una depreciación.

Sin embargo, el principio 
general sigue siendo válido: 
las exportaciones mexicanas 
ganan en competitividad en 
la medida que tenemos una 
moneda más débil frente al 
dólar.

Claro que, con el régimen 
cambiario que tenemos, de 
libre flotación, el gobierno 
no tiene la capacidad de 
establecer el tipo de cambio 

que quiera.
Sin embargo, el escenario 

más probable es que la 
aplicación efectiva de 
aranceles por parte del 
gobierno de Trump debilitara 
a nuestra moneda.

Desde luego que si el 
porcentaje del arancel fuera 
de 25 por ciento generalizado 
a todo tipo de exportación, 
entonces el impacto sería 
demoledor para México por 
más que las exportaciones se 
beneficiaran.

Si el tipo de cambio se 
devaluara en esa proporción, 
llegaría a 25 pesos por dólar, 
lo que tendría un efecto 
altamente disruptivo en las 
finanzas mexicanas, sobre 
todo si la depreciación fuera 
en un lapso breve.

En el sexenio de López 
Obrador se gestó la idea 
incorrecta de que un peso 
más fuerte era mejor para la 
economía. Como siempre le 
explicamos en este espacio, 
era mejor para algunos 
sectores, pero peor para otros.

Y un movimiento 
brusco, haría que directa o 
indirectamente, fuera peor 
para todos.

dijo la apoyaron todos los 
periodistas que han sido 
críticos a López Obrador, 
lo espetó por “rehusarse a 
aceptar” que el expresidente 
ha cumplido con la palabra 
empeñada al retirarse por 
completo, “en un gesto 
democrático que lo honra”.

Las afirmaciones del 
periodista de que fue atacado 
fueron rechazadas por 
Ibarra, al que le preguntó 
“con quién se tenía que 
disculpar”, porque su trabajo 
era con los ciudadanos 
y su gran audiencia lo 
respaldaba. El videógrafo 
no respondió. La pelea 
radial, de hecho, no tuvo una 
conclusión, pero la pregunta 
es válida. Sobre todo, 
porque en la transparencia 
de la confrontación que 
vivieron hay una parte que 
es opaca, la de Ibarra, que 
en sus primeros años de 
vida profesional se ganó 
la vida captando con su 
cámara al hombro la guerra 
en El Salvador, vendiendo 
sus imágenes a diferentes 
televisoras, y enviando 
despachos noticiosos a 
Excélsior y Notimex. Poco 
después comenzó una 
etapa de su vida por la cual 
tendría que disculparse 
con López Obrador y con 

tantos a quienes ha timado 
con su falsa congruencia y 
consistencia.

Como botones de 
muestra:

-En los 80 trabajó en la 
oficina de Comunicación 
Social de la Presidencia, 
durante el gobierno de 
Carlos Salinas, en el área 
de televisión y propaganda. 
Con su experiencia con la 
cámara, fue contratado para 
que registrara las actividades 
del presidente y realizara 
los envíos a las televisoras 
hispanas en Estados Unidos, 
que agradecieron a los 
operadores de Salinas el 
trabajo y esmero con el que 
Ibarra había colaborado con 
ellos.

-Renunció a la 
Presidencia y fundó en 
1992 la productora Argos, 
junto con Carlos Payán, 
fundador y director de La 
Jornada, y Herán Vera, un 
venezolano que montó 
Radio Venceremos, del 
Frente Farabundo Martí 
de Liberación Nacional. 
En 1994, comenzó a grabar 
las acciones del Ejército 
Zapatista de Liberación 
Nacional y 40 días después 
del alzamiento fue detenido 
por el Ejército en un retén 

en Gabino Vázquez, en la 
selva Lacandona, junto con 
Javier Elorriaga, miembro 
del EZLN y que usaba 
como cobertura trabajar de 
sonidista. Elorriaga terminó 
en la cárcel, acusado de 
rebelión y terrorismo, donde 
estuvo 16 meses.

Ibarra nunca la pisó 
porque Payán acudió en 
su rescate y habló con el 
presidente Ernesto Zedillo 
para pedirle que lo liberara. 
Zedillo accedió, ordenando 
al Ejército que lo soltara, con 
la única condición de que 
quería verlo. Días después 
Ibarra fue a Los Pinos, 
donde habló a solas con él. 
Colaboradores de Zedillo 
dijeron en su momento 
que el expresidente le dijo 
que no lo meterían a la 
cárcel únicamente como 
un gesto a Payán. Ibarra 
negaba estar vinculado 
con el EZLN y Zedillo le 
mostró la documentación 
en la que se iba a sustentar 
la acusación. De acuerdo con 
sus colaboradores, Zedillo 
le dijo que no podría volver 
a tocar temas de política 
durante su sexenio porque 
lo encarcelarían. Cómo 
se lo planteó, no se sabe, 
pero los colaboradores del 
expresidente dijeron que 

Ibarra salió del despacho 
temblando, literalmente.

-Ibarra obedeció la 
exigencia de Zedillo y, con 
el dinero del empresario 
Carlos Slim, relanzó con 
Payán y Vera la productora 
Argos. Con esa inyección 
de recursos produjeron 
varias de las telenovelas 
más exitosas de la televisión 
mexicana, introduciendo 
en 1996 a los hogares 
mexicanos e hispanos en 
Estados Unidos la temática 
de la narcopolítica. Desde 
entonces, y hasta ahora, 
su principal línea creativa 
ha sido la vinculación de 
los políticos con el crimen 
organizado, y la apología del 
narcotráfico.

-Terminado el sexenio 
de Zedillo, Payán lo ayudó 
a comenzar a escribir en 
Milenio semanalmente, 
mientras seguían las 
producciones de Argos. 
Con esa cachucha visitó 
en 2005 al entonces 
director de la Agencia 
Federal de Investigación, 
Genaro García Luna, para 
proponerle una serie de 
televisión que promoviera 
a la dependencia. Lo 
que ofreció no era una 
telenovela, sino un proyecto 
de propaganda como 
durante años se hizo en 
Estados Unidos con el FBI 
y otras agencias policiales 
para ensalzar su imagen. 
Nunca se concretó la serie 
por los altos costos que 
propuso Ibarra.

Payán lo llevó con López 

Obrador, donde comenzó a 
fabricar la otra historia de 
su vida. En una entrevista 
en 2018 con la periodista 
de Infobae Mariana 
Dahbar, a la pregunta de si 
manejaría la comunicación 
del presidente entrante, 
respondió: “No. Si yo he sido 
un opositor toda mi vida, 
estaría muy mal que ahora 
decidiera vivir del Estado. 
Podría trabajar en lo que 
pueda personalmente para 
apoyar al nuevo presidente, 
pero no vamos a cobrar ni un 
centavo ni a asumir ninguna 
posición dentro del gobierno 
de López Obrador”.

Ibarra fue un opositor 
químicamente puro, 
se puede decir, durante 
los gobiernos de Felipe 
Calderón y Enrique Peña 
Nieto; porque fue parte del 
equipo de propaganda de 
Salinas, ni siquiera pudo 
intentar ser crítico durante 
el de Zedillo, y quiso ser 
también propagandista de 
García Luna. De todos ellos 
ha hablado mal, por lo que 
lo que ha hecho con Gómez 
Leyva no es algo nuevo. Su 
memoria es corta. En el 
gobierno de López Obrador 
no cobró en la Presidencia, 
pero le otorgó un crédito 
de 150 millones de pesos en 
2020 que fue extendido y, que 
se sepa, no se pagó este año 
como estaba programado.

La doble moral ha 
acompañado al iracundo 
guerrero del régimen que, 
también, ha tenido una 
doble vida.
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Asegura Rocío Nahle 

Anuncia Rocío Nahle 
paquete de obras prioritarias 
al sector de la construcción

Con patriotismo, Gobierno 
del Estado rinde homenaje 

a la Bandera Nacional 

* Complejo petroquímico de fertilizantes y Tren del Golfo.
* Proyecto de puentes en Boca del Río y Coatzacoalcos.

* Modernización de carreteras federales, estatales y caminos artesanales.
REDACCIÓN NORESTE  
Boca del Río, Veracruz  

La gobernadora de 
Veracruz, Rocío Nahle 
García, presentó un 

ambicioso programa de 
infraestructura a desarrollar 
en los próximos seis años, 
en el marco del primer 
Congreso Nacional de la 
Industria de la Construcción: 
“Comunicaciones, Energía y 
Logística Portuaria”.

Entre los proyectos 
mencionados está la 
sustitución del puente 
Coatzacoalcos I, de más de 
70 años, por uno nuevo de 
940 metros de longitud que 
asegure la conexión a la zona 
industrial y mejore tanto el 
tránsito ferroviario como el 
fluvial.

En Boca del Río contempla 
dos puentes urbanos para 
optimizar la comunicación 
hacia Alvarado y atender las 
necesidades derivadas del 
crecimiento poblacional, 
expuso durante su 
conferencia magistral 
“Veracruz, tierra de 
oportunidades y desarrollo”.

Poza Rica tendrá una 
planta de fertilizantes en 
el Complejo Petroquímico 
Escolín, cuya inversión 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

La Subsecretaría de 
Gobierno llevó a cabo la 
solemne ceremonia de 

arrío de la Bandera Nacional 
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ronda los 3 mil 200 millones 
de pesos entre Pemex y 
la empresa Mota-Engil, 
reduciendo así la inflación 
ocasionada por el conflicto 
entre Rusia y Ucrania, 
que además garantizará 
autosuficiencia en el campo 
mexicano.

En el ámbito ferroviario 
y portuario, la Gobernadora 
planteó el desarrollo del Tren 
del Golfo, ruta que conectará 
a Veracruz, Tuxpan y 
Altamira, y fortalecerá 

la capacidad logística y 
comercial de los puertos de 
Veracruz, Coatzacoalcos y 
Tuxpan.

Otro eje central es la 
modernización de la red 
carretera de más de 4 mil 
kilómetros federales y 900 
estatales, junto a caminos 
artesanales en más de 20 mil 
comunidades indígenas.

La mandataria destacó 
que Veracruz será promovido 
como destino estratégico 
para la relocalización 

de empresas, gracias a la 
privilegiada disponibilidad 
de gas, un superávit de 
energía eléctrica, acceso 
al 35% del agua nacional a 
través de 17 ríos y una sólida 
infraestructura educativa, 
habitacional y logística.

Finalmente, aseguró 
que este ambicioso plan de 
desarrollo tiene el respaldo 
de la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo, con quien 
trabaja en el segundo piso de 
la Cuarta Transformación 

mediante proyectos clave 
que beneficiarán al estado y 
al país.

Al Congreso asistieron 
el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria 
de la Construcción, Luis 

Rafael Méndez Jaled; 
el representante de la 
delegación Veracruz, Jorge 
Alardín Córdova, y el 
director internacional de 
Hutchison Port Holding, 
Jorge Magno Lecona Ruiz.

en el parque Juárez, para 
enaltecer los valores que nos 
identifican como nación.

Durante el evento, se 
rindió tributo a nuestros 
símbolos patrios y se contó con 
la participación del personal 

de la Coordinación de Valores 
Cívicos y Culturales.

La ceremonia fue 
enriquecida por la emotiva 
intervención de la Banda 
Sinfónica del Gobierno del 
Estado, así como por la Banda 

y Escolta de la Secretaría de 
Seguridad Pública.
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El fotógrafo xalapeño Luis 
Ayala obtiene el Premio 

Nacional de Periodismo 2024

Por segundo año consecutivo 
Luis Miguel cautiva a Veracruz 

ALEJANDRO ÁVILA      
Veracruz, Veracruz 

En medio de una 
gran ovación y luces 
multicolores, el cantante 

Luis Miguel apareció en el 
estadio de béisbol “Beto Ávila” 
para ofrecer un memorable 
concierto en estas tierras 
veracruzanas que tanto lo 
quiere y admira.  

HÉCTOR JUANZ      
Xalapa, Veracruz 

El Club de Periodistas 
de México A.C otorgó 
El Premio Nacional 

de Periodismo 2024 al 
fotoperiodista Luis Ayala 
Alarcón por su destacada 
trayectoria.

“El trabajo del maestro 
Luis Ayala enaltece a 
diario la labor y fortalece 
al periodismo mexicano” 
dijo Celeste Sáenz de Miera 
presidenta del Club de 
Periodistas de México.

“ A g r a d e z c o 
enormemente al jurado que 
decidió otorgarme el Premio 
Nacional de Periodismo 
2024, es un incentivo que 
me impulsa a trabajar en 
este fascinante mundo de la 
fotografía y el periodismo; es 
un gran honor recibirlo aquí, 
en la Ciudad de México, en 

su centro histórico, en este 
lugar emblemático edificio 
sede del Club de periodistas 
de México, donde Filomeno 
Mata, un combativo 
periodista del siglo XIX 
tuvo su imprenta” expresó el 
galardonado. 

Luis Ayala Alarcón es 
egresado de la Universidad 
Veracruzana en la 
licenciatura de fotografía, 
ha sido corresponsal de 
la agencia Notimex en 
Italia, fotógrafo de la 
Agencia Keystone de Suiza, 
colaborador de la agencia 
EFE, fotógrafo en medios 
locales y nacionales y 
director del periódico 
Centinela, ha realizado 
exposiciones de su trabajo 
en distintas galerías y 
publicado 5 libros de 
fotografía y actualmente 
director de la Agencia 
Fotojarocha.com

Con impecable traje y 
corbata de color negro, Luis 
Miguel inició su concierto 
con una avalancha de 
éxitos que fueron coreados 
de principio a fin en una 
sola voz, haciendo vibrar el  
estadio veracruzano que una 
vez más recibió al “Sol de 
México”.

La noche fue mágica ya 
que durante casi dos horas 
Luis Miguel hizo un recorrido 
por canciones de diversos 
momentos de su carrera 

como: Será que no me amas; 
Amor, amor, amor; Suave; 
Culpable o no; Hasta que me 
olvides; No sé tú; Por debajo de 
la mesa; Cómo yo te amé; La 
Incondicional; Solamente una 
vez; Ahora te puedes marchar; 
entre muchas más.

Uno de los momentos más 
ovacionados de la noche fue 
cuando el Mariachi Vargas de 
Tecalitlán entró al escenario 
para acompañar a Luis Miguel 
con “La Bikina”, una de las 
canciones más esperadas por 

los miles de asistentes al “Beto 
Ávila”.

Fue una presentación 
exitosa en la que Luis Miguel 
mostró una técnica vocal 
impresionante y disfrutando 
este tour 2024 que fue posible 
gracias a MusicVibe, empresa 
líder en Entretenimiento, 
Conciertos & Espectáculos 
y REYNOSO Producciones 
quienes no escatimaron 
esfuerzos para hacer posible 
que Luis Miguel “El Sol”, una 
vez más brillara en Veracruz.
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Ante el júbilo de niñas, niños, adolescentes y jóvenes 

Fue presentado el Reglamento de Bienestar y  
Protección Animal para el Municipio de Tuxpan

Cerran vialidad en 
zona centro de Tuxpan 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

En un ambiente familiar, 
festivo y ante un gran 
número de personas 

que se dieron cita en la plaza 
cívica, se llevó a cabo el 
encendido del árbol navideño 
y la inauguración de la 
pista de hielo, con lo que se 
marca el inicio de las fiestas 
decembrinas. 

Encabezaron el evento el 
alcalde Dr. Jesús Fomperoza 
Torres; la Q.I. Melba López 
Gutiérrez, presidenta del 
DIF Tuxpan; la síndica 
Mtra. Beatriz Piña Vergara; 
las regidoras y los regidores 
Amado Gutiérrez Lima, 
María del Pilar Martínez 
Matesanz, Maryanela Monroy 
Flores, Anahí Aguilar López, 
Juan Gómez García, Lucero 
Reséndis Ambrocio, Luis 
Demetrio López Marín y Axel 
Bernal Herrera.

El contralmirante CG 
DEM Juan Manuel Rosas 
Durán, inspector de mando de 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

El gobierno de Tuxpan 
informa que, con motivo 
de las actividades por 

la celebración del Día del 
Niño Perdido, ayer jueves 5 
de diciembre a partir de las 
9:00 de la noche y hasta las 
00:00 horas del domingo 8 
de diciembre, se cerrará la 
circulación vehicular de la 
calle Escuela Médico Militar 
(entre Garizurieta y González 
Ortega).

Lo anterior debido a la 
instalación de la Expo-Arte 
que inicia mañana viernes a las 
14:00 horas. 

Se agradece su comprensión 
y se les invita a planificar con 
anticipación sus traslados 
utilizando rutas alternas para 
evitar contratiempos.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

En rueda de prensa, 
el alcalde Dr. Jesús 
Fomperoza Torres 

El alcalde Dr. Jesús Fomperoza Torres e integrantes del cabildo participaron en la ceremonia inaugural.

Viernes 06 
Diciembre.2024

Año 22,  Número 8540 
Tuxpan, Ver.                                                                                        

Se inauguró la pista de hielo y 
se encendió el árbol navideño

la 5ª Zona Naval; el Cap. Nav. 
SJN. L. D. Humberto Navarro 
Armenta, en representación 
de la Fuerza Naval del  
Golfo.

“Esta es la temporada más 
bonita del año y debemos 
vivirla con el corazón lleno 
de alegría, amor y esperanza”, 
expresó el primer edil del 
municipio.

“En Tuxpan estamos de 
fiesta a partir de hoy, con la 

pista de hielo que es pública 
y gratuita daremos alegría a 
todas y todos”, agregó. 

Jesús Fomperoza invitó 
a la población tuxpeña y a 
los visitantes que llegan a la 
ciudad, a hacer uso de este 
espacio: “Vengan a patinar y a 
disfrutar de esta experiencia 
que hemos preparado, con 
mucho cariño, para todas y 
todos ustedes”.

Para finalizar, indicó que 

el propósito es fomentar 
el sano esparcimiento y la 
unión familiar durante estas 
festividades. 

Desde esta misma tarde, un 
gran número de niñas, niños, 

adolescentes y jóvenes están 
disfrutando de la experiencia 
de patinar en hielo.

La pista de hielo estará 
abierta al público de lunes a 
domingo, en horario de 12:00 

a 22:00 horas, hasta el 7 de 
enero.

Es importante mencionar 
que los menores de 12 años 
deberán hacerse acompañar 
de un adulto.

segunda. 
“La finalidad de este 

reglamento es proteger a los 
animales, garantizando su 
bienestar, salud, manutención, 
alojamiento, desarrollo 
natural, y evitar que sean 
objeto de maltrato, crueldad y 
sufrimiento”, señaló el alcalde.

Dijo que a través de este 
instrumento jurídico se 
protegerá no solo a nuestras 
mascotas, también a la gran 
variedad de especies que son 
importantes en la región.

En ese sentido añadió: “se 
busca generar conciencia en las 
personas adultas, en las niñas y 
niños, acerca de que tener una 
mascota no significa solo darle 
amor y cuidado cuando son 
pequeños, sino que se crea una 
responsabilidad cívica hacia los 
animalitos”. 

Entre las acciones que dio 
a conocer, indicó que para 
esta época navideña queda 
estrictamente prohibido el uso 
de pirotecnia, incluyendo en las 
peregrinaciones: “los exhorto a 

no comprar pirotecnia, porque 
no la podrán utilizar. Es muy 
triste ver a niños que pierden 
sus extremidades o incluso 
la vida por el uso de fuegos 
artificiales”.

Fomperoza Torres agregó 
que la próxima cabalgata se 
realizará en la playa y no en 
el bulevar, se brindará todo 
el apoyo para su realización y 
se buscará la colaboración de 
veterinarios que atiendan a los 
caballos que participan, en caso 
de ser necesario.  

presentó el Reglamento de 
Bienestar y Protección Animal 
para el Municipio de Tuxpan.

Estuvieron presentes 
la regidora Anahí Aguilar 
López, comisionada en 

Fomento Forestal, Ecología y 
Medio Ambiente e Impulso 
a la Juventud; el Lic. Eduardo 
Andrade Rocha, director 
de Asuntos Jurídicos del 
Ayuntamiento; la regidora 
Lucero Reséndis Ambrocio y 
los regidores Luis Demetrio 
López Marín y Axel Bernal 
Herrera.

El Lic. Ricardo Chávez 
Márquez, jefe de Unidad 
Jurídica de la SSPM; el Lic. 
Mario Guillermo Domínguez 
Argüelles, asesor jurídico 
de la regiduría cuarta; el 
Ing. Carlos Alberto Gómez 
de la Luz, coordinador del 
Medio Ambiente; el M.V.Z. 
Andrés Viveros Vázquez, en 
representación de la regiduría 
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Los táleros de 
las estrellas

El hombre de jengibre 

Había una vez una 
niña huérfana muy 
pobre. Tan pobre, 

que no tenía hogar ni cama 
donde dormir. Sus únicas 
posesiones eran la ropa que 
llevaba, un gorrito de lana 
y un pedazo de pan que un 
alma caritativa le ofreció.

Hacía frío y ese día era 
Nochebuena. La pequeña 
decidió caminar hacia el 
bosque, pero al poco se 
encontró con un anciano que 
le dijo:

– Por favor, ¿podrías 
darme algo de comer? Estoy 
hambriento…

La niña le ofreció el 
pan que tenía y el hombre 
respondió agradecido:

– ¡Dios te lo pague!
La pequeña sonrió y 

siguió andando. Y al rato se 
encontró con un niño que le 
dijo:

– Por favor, tengo frío en 
la cabeza… ¿Tienes algo para 
abrigarme?

Y la niña se quitó el gorro 
y se lo regaló al pequeño.

El niño se alejó feliz y la 
niña sonrió. Poco después 
se encontró con otro niño 

que tiritaba de frío y ella se  
quitó el abrigo fino y se lo 
regaló al pequeño, que por  
fin entró en calor. Y ya  
cuando entraba en el bosque 
era de noche, y vio a otro niño 
con una simple camiseta. 
Ella se quitó la camisa y se la 
ofreció.

Cuando ya no tenía nada 
más, la niña se sentó, muerta 
de frío, junto a un árbol. 
Entonces miró al cielo y vio 
que las estrellas brillaban 
con mucha intensidad. Y 
al sonreír, muchas de ellas 
comenzaron a caer y al llegar 
al suelo se transformaban 

en táleros, que eran unas 
preciosas monedas de plata. 
Y junto a ellas además 
apareció ropaje de fino lino. 
La pequeña recogió todas 
las monedas, se vistió con la 
ropa que había aparecido de 
forma milagrosa junto a ella 
y fue rica el resto de su vida.

La cocina se llenó 
del olor dulce de 
especias, y cuando el 

hombre de jengibre estaba 
crujiente, la vieja abrió 
la puerta del horno. El 
hombre de jengibre saltó 
del horno, y salió corriendo, 
cantando – ¡Corre, corre, 
tan pronto como puedas! 
No puedes alcanzarme. 
¡Soy el hombre de jengibre!

La vieja corrió, pero el 
hombre de jengibre corrió 
más rápido. El hombre de 
jengibre se encontró con 
un pato que dijo

picando hojas. Cuando vio 
al hombre de jengibre, dijo 
– ¡Bee, bee! ¡Para, hombre de 
jengibre! ¡Quiero comerte! 
Pero el hombre de jengibre 
siguió corriendo. El cordero 
lo persiguió saltando, pero el 
hombre de jengibre corrió 
más rápido.

Más allá, el hombre de 
jengibre podía ver un río 
ondulante. Miró hacia atrás 
sobre el hombro y vio a todos 
los que estaban persiguiéndole.

– ¡Paa! ¡Paa! exclamó la 
vieja. – ¡Cua, cua! graznó el 
pato. – ¡Oink! ¡Oink! gruñó el 
cerdo. – ¡Bee! ¡bee! — baló el 
cordero.

Pero el hombre de jengibre 

se rió y continuó hacia el río. 
Al lado del río, vio a un zorro. 
Le dijo al zorro:

– He huido de la vieja y el 
pato y el cerdo y el cordero. 
¡Puedo huir de ti también! 
¡Corre, corre, tan pronto 
como puedas! No puedes 
alcanzarme. ¡Soy el hombre 
de jengibre!

Pero el zorro astuto sonrió 
y dijo:

– Espera, hombre de 
jengibre. ¡Soy tu amigo! Te 
ayudaré a cruzar el río. ¡Échate 
encima de la cola!

El hombre de jengibre 
echó un vistazo hacia atrás y 
vio a la vieja, al pato, al cerdo 
y al cordero acercándose. Se 
echó encima de la cola sedosa 
del zorro, y el zorro salió 
nadando en el río. A mitad de 
camino, el zorro le pidió que 
se echara sobre su espalda para 
que no se mojara.

Y así lo hizo. Después de 
unas brazadas más, el zorro 
dijo:

– Hombre de jengibre, el 
agua es aún más profunda. 
¡Échate encima de la cabeza!

– ¡Ja, Ja! Nunca me 
alcanzarán ahora rio el 
hombre de jengibre.

– ¡Tienes la razón! chilló 
el zorro. El zorro echó atrás 
la cabeza, tiró al hombre 
de jengibre en el aire, y lo 
dejó caer en la boca. Con un 
crujido fuerte, el zorro comió 
al hombre de jengibre. La 
vieja regresó a casa y decidió 
hornear un pastel de jengibre 
en su lugar.

– ¡Cua, cua! ¡Hueles 
delicioso! ¡Quiero comerte! 
Pero el hombre de jengibre 
siguió corriendo.

El pato lo persiguió 
balanceándose, pero el 
hombre de jengibre corrió más 
rápido. Cuando el hombre de 
jengibre corrió por las huertas 
doradas, se encontró con un 
cerdo que cortaba paja.

El cerdo dijo – ¡Para, 
hombre de jengibre! ¡Quiero 
comerte! Pero el hombre de 
jengibre siguió corriendo. El 
cerdo lo persiguió brincando, 
pero el hombre de jengibre 
corrió más rápido.

En la sombra fresca del 
bosque, un cordero estaba 
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El H. Ayuntamiento de 
Cazones de Herrera, 
que dirige Miguel 

Ángel Uribe Toral, continúa 
trabajando en la mejora de 
la infraestructura vial del 
municipio. En esta ocasión, 
a través de la Dirección de 
Protección Civil, se realizaron 
trabajos de bacheo en la 
comunidad de Cabellal #1, 
con el objetivo de atender una 
de las principales demandas 
de los habitantes: la mejora de 
las condiciones de movilidad y 
seguridad en esta zona.

El alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral destacó que 
estas acciones forman parte 
del esfuerzo continuo de 
su administración por 
garantizar caminos en 
mejores condiciones, que no 
solo faciliten el tránsito, sino 
que también brinden mayor 
seguridad a los pobladores. 
De esta forma, la atención a 
las necesidades prioritarias de 
las comunidades sigue siendo 
un pilar fundamental en su 
gestión.

Uribe Toral subrayó que la 
mejora de la infraestructura 
vial es una de las principales 
prioridades de su gobierno. 
“Es un compromiso firme  
trabajar para que todos los 

Bacheo en la Comunidad de Cabellal 1

Alcalde de Cazones cumple 
con hechos y no con palabras

Vecinos del Paso piden la rehabilitación 
del puente colgante sobre el Río Cazones

Mejoras en la Infraestructura 
Vial de Cazones

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral, continúa 
demostrando con 

hechos su compromiso con 
la ciudadanía, al entregar 
con alegría la obra de 
pavimentación con concreto 
hidráulico del tramo que 
conecta Cruz Blanca 1 con 
la salida a Emiliano Zapata, 
en este municipio. Esta obra, 
esperada por muchos, ha 
sido una de las principales 
promesas cumplidas por la 
actual administración.

Los habitantes de la 
comunidad celebraron con 
entusiasmo la culminación 
de esta obra, que consideran 
mucho más que una simple 
pavimentación. Para ellos, 
representa la materialización 
de un sueño largamente 
anhelado, que finalmente se 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Vecinos de la localidad de 
El Paso han solicitado 
a las autoridades 

municipales la rehabilitación 
urgente del puente colgante 
sobre el río Cazones, el cual 
ha permanecido cerrado 
al público desde 2019. La 
infraestructura, vital para 
la comunicación de la 
comunidad, ha dejado de ser 
utilizada, lo que ha generado 
preocupación entre los 
residentes.

Los habitantes de la zona 
destacan que el puente es 
esencial para el paso de decenas 
de alumnos que, a diario, cruzan 
el río para asistir a sus centros 
educativos. Sin esta vía, los 
estudiantes deben tomar rutas 
más largas, lo que implica un 
desgaste de tiempo y recursos. 
Además, la comunidad resalta 
la importancia del puente 

ciudadanos de Cazones  
tengan acceso a caminos más 
seguros y funcionales, que 
contribuyan al desarrollo de 
sus actividades cotidianas”, 
expresó el presidente 
municipal.

Además, el alcalde 
reafirmó su compromiso 
con la transformación de 
Cazones, asegurando que su 
administración avanza con 

pasos firmes hacia el bienestar 
de la población. Aseguró que 
el trabajo no se detiene y que 
se seguirán llevando a cabo 
proyectos que beneficien 
a todos los habitantes, 
especialmente en las 
comunidades más necesitadas.

Durante su intervención, 
Uribe Toral destacó la 
importancia de escuchar 
a la ciudadanía y atender 

sus necesidades de forma 
efectiva. Los trabajos de 
bacheo en Cabellal #1 son 
solo un ejemplo de cómo 
su administración sigue 
respondiendo a las demandas 
de los habitantes de Cazones.

Con esta acción, el gobierno 
municipal demuestra que está 
comprometido con el progreso 
y la seguridad de todos sus 
habitantes, avanzando hacia 

un Cazones más moderno, 
seguro y funcional para todos. 
Los habitantes de Cabellal 
#1 ya pueden ver mejoras 

tangibles que beneficiarán su 
calidad de vida y facilitarán 
su desplazamiento por la 
comunidad.

convierte en una realidad. Esta 
infraestructura no solo mejora 
la vialidad, sino que también 
impulsa el desarrollo de la 
zona. El evento de entrega fue 
acompañado por la presidenta 
del DIF Municipal, Norma 
Aracely Uribe Castillo, el 
subagente municipal y los 
propios habitantes de la 
comunidad. Juntos, celebraron 
el logro que beneficiará a todas 
las familias que transitan a 
diario por este importante 
camino, mejorando la 
seguridad y comodidad de los 
habitantes.

En su intervención, el 
alcalde Miguel Ángel Uribe 
Toral destacó la importancia 
de esta obra para la comunidad 
y para el municipio en general. 
Aseguró que cada paso dado 
hacia la mejora de Cazones 
representa un avance en el 
fortalecimiento y prosperidad 
de la región. “Esta obra es solo 

el principio de muchas otras 
que contribuirán a un Cazones 
más fuerte, más unido y más 
próspero”, afirmó Uribe Toral.

El alcalde también subrayó 
que este tipo de obras son 
el resultado de un trabajo 
arduo y coordinado entre las 
autoridades municipales y los 
ciudadanos. Enfatizó que con 
cada proyecto ejecutado, su 
administración deja huella 
en la historia de Cazones, 
logrando cambios positivos 
para todos los habitantes.

Con la culminación de 
esta obra, los vecinos de Cruz 
Blanca 1 y sus alrededores ya 
pueden disfrutar de un camino 
pavimentado que facilita su 
acceso y comunicación, no 
solo dentro del municipio, sino 
también con otras localidades 
cercanas. Este es solo un paso 
más en la serie de proyectos 
que la actual administración 
ha prometido cumplir.

para poder movilizarse 
rápidamente en caso de 
emergencia, como situaciones 
de salud que requieran 
atención médica urgente.

Asimismo, los vecinos 
enfatizan que el puente 
colgante es una vía crucial 
para las familias de diferentes 
comunidades, pues facilita 
el acceso a la cabecera 
municipal, permitiendo 
reducir los tiempos de 
traslado, especialmente en 
momentos críticos. "Este 
puente es indispensable para 
nosotros, ya que sin él, nuestra 
comunicación con el resto 
del municipio es más lenta 
y complicada", expresó un 
residente.

Ante esta solicitud, el 
alcalde Miguel Ángel Uribe 
Toral señaló que, con la 
reciente toma de posesión de 
la gobernadora Rocío Nahle, 
existe la esperanza de que el 
proyecto de rehabilitación del 

puente sea reactivado. Uribe 
Toral confía en que, con el apoyo 
de la nueva administración 
estatal, se logren los recursos 
necesarios para restaurar esta 
importante infraestructura. 
El alcalde también destacó  
que la rehabilitación del 
puente es una obra costosa 
que requiere la colaboración 
de los tres niveles de gobierno. 
En este sentido, se hace un 
llamado para que tanto el 
gobierno federal como el 

estatal y municipal trabajen en 
conjunto para garantizar que la 
obra se lleve a cabo de manera 
efectiva y oportuna.

Finalmente, los vecinos de 
El Paso reiteraron su petición, 
con la esperanza de que, con 
el apoyo de las autoridades, 
el puente colgante pueda ser 
rehabilitado lo antes posible, 
para que recupere su función 
como una vía segura y eficiente 
para todos los habitantes de la 
región.
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AGENCIAS 
California

Un fuerte sismo se 
sintió el jueves en el 
norte de California y 

las autoridades emitieron una 
advertencia de tsunami, la 
cual fue levantada momentos 
después.

El sismo ocurrió a las 10:44 
a.m. al oeste de Ferndale, 
una ciudad pequeña en 
el condado costero de 
Humboldt cerca de la línea 
con Orgon, indicó el Servicio 
Geológico de Estados Unidos.

A esta sacudida le siguió 
a los tres minutos una 
réplica de magnitud 5.8 a 
9 kilómetros de Cobb, en 
el norte de California, y 
otras tres de 3.3; 3.7 y 4.2 
respectivamente, según los 
datos de USGS.

Inicialmente el USGS 
clasificó la intensidad del 

Sismo de magnitud 
7.0 sacude California

Trump 'se cuelga medalla' por 
alza del bitcoin a 100 mil dólares

Gobernador de California emite el 
estado de emergencia tras terremoto 

AGENCIAS 
Estados Unidos

El gobernador de 
California, el 
demócrata Gavin 

Newsom, emitió este jueves 
el estado de emergencia 
para dar refuerzo a las zonas 
afectadas por el terremoto 
de magnitud 7.0 que agitó el 
norte del estado, sin causar 
víctimas ni daños materiales.

Newsom “ha ordenado a 
las agencias y departamentos 
estatales que utilicen y 
empleen personal, equipo e 
instalaciones estatales para 
el desempeño de todas y cada 
una de las actividades de 
acuerdo con las instrucciones 
de la Oficina de Servicios 
de Emergencia y el Plan 
de Emergencia Estatal”, 
informó su gabinete en un 
comunicado.

El gobernador agradeció 
en el escrito el sólido sistema 

AGENCIAS 
Washington 

El presidente electo de 
Estados Unidos, Donald 
Trump, se atribuyó este 

jueves el hito de que el valor 
del bitcoin superara los 100 
mil dólares, ya que desde su 
triunfo en las elecciones el 
5 de noviembre la moneda 
electrónica se apreció 50 por 
ciento.

El presidente electo ha 
cambiado su parecer sobre las 
criptomonedas. Si durante su 
primer mandato (2017-2021) 
decía que eran una estafa, 
en la campaña electoral de 
las presidenciales prometió 
que Estados Unidos se iba 

sismo en 6.6 pero después lo 
elevó a 7.0.

Piscinas afectadas:
Las autoridades emitieron 

una alerta de tsunami para 
las zonas costeras del norte 
de California y el centro de 
Oregón.

Los residentes del área 
de la Bahía de San Francisco 
recibieron alertas de tsumani 
y les han pedido estar 
atentos a posibles órdenes de 
evacuación.

Peligro de tsunami:
Las autoridades están 

evaluando actualmente la 
situación y se recomienda 
a los residentes que se 
mantengan alerta ante 
posibles réplicas.

Hasta el momento no 
se han reportado posibles 
víctimas o daños.

Así percibieron el 
fenómeno:

El condado de Humboldt 

está ubicado en el norte de 
San Francisco y es un área 
mayormente boscosa.

Fuerte oleaje tras sismo:
La alerta de tsunami fue 

emitida desde Davenport, en 
el norte de California, hasta 
la localidad de Douglas, en el 

sur de Oregón.
Tensión en California:
Una alerta de este tipo 

advierte sobre posibles 
inundaciones y corrientes 
poderosas, de acuerdo 
con las autoridades, que 
recomiendan a las localidades 

movilizarse a lugares con 
mayor elevación y alejados de 
la costa.

Levantan alerta de 
tsunami, ya no hay peligro

El Centro Nacional de 
Alertas de Tsunamis levantó 
la alerta que había emitido 

inmediatamente después del 
sismo, al considerar que no 
era necesaria.

"No existe peligro real en 
el área (California y Oregon), 
por tanto, este será el último 
mensaje sobre este evento", 
publicaron en redes sociales.

de aviso de sismos que tiene 
implementado California, 
que “funcionó como estaba 
previsto” para mantener a 
la ciudadanía informada y 
segura.

El sismo de magnitud 7,0, 
tuvo lugar a las 10:44 horas 
a una profundidad de 10 
kilómetros en el noroeste 
de Petrolia, una ciudad del 
condado de Humboldt, en 
el norte de la ciudad de San 
Francisco.

La potencia del temblor 
provocó la alerta de tsunami 
en el norte de California 
y en parte de la costa del 
estado colindante de Oregón, 
aunque luego se levantó 
el aviso tras analizar la 
situación.

A esta sacudida le siguió 
a los tres minutos una 
réplica de magnitud 5.8 a 9 
kilómetros de Cobb, en el 
norte de California, y más de 
una decena de temblores de 

entre 2.5 y 4.3 de magnitud, 
según el Servicio Geológico 
de Estados Unidos (USGS por 
sus siglas en inglés).

Por el momento no se 
han reportado víctimas. 
Las autoridades locales 
trabajan para analizar 
posibles daños y mantienen 
la recomendación ciudadana 
de mantenerse alejarse de las 
zonas de playa.

Aunque los terremotos 
son habituales en California, 
al encontrarse en el límite 
occidental de la placa 
norteamericana, no suelen 
superar la magnitud 5.

El temblor más trágico 
de la historia reciente y 
que todavía permanece 
en la memoria de muchos 
californianos fue el de 1994 
en Northridge, de magnitud 
6.7 en la zona metropolitana 
de Los Ángeles, que dejó 57 
muertos, miles de heridos y 
numerosos daños materiales.

a convertir en "la capital 
mundial del bitcoin y las 
criptomonedivisas".

Este giro de 180 de grados 
se debió a que una buena 
parte de su campaña estuvo 
financiada por empresas de 
este sector.

El bitcoin ha aumentado 
su valor 138 por ciento en lo 
que va de año y ha registrado 
una subida de alrededor del 
45 por ciento en las cuatro 
semanas transcurridas desde 
la victoria de Trump en las 
elecciones del 5 de noviembre.

El hito de superar los 
100 mil dólares marca un 
momento clave para esta 
criptomoneda, que entró en 
funcionamiento en enero de 

2009 como la primera moneda 
digital descentralizada, creada 
por un individuo o grupo 
anónimo bajo el seudónimo 
de Satoshi Nakamoto.

La subida de las últimas 
semanas también se ha visto 
alimentada por la posibilidad 
de que Trump cree una 
secretaría de criptomonedas.

Durante su campaña 
electoral, Trump prometió 
convertir a Estados Unidos en 
la "capital mundial del cripto" 
y establecer una "reserva 
estratégica" de bitcoin, similar 
a las reservas de oro y petróleo 
que tiene el país.

Los inversores en 
criptomonedas confían en 
que Trump ponga fin a la era 

de escrutinio y regulaciones 
impulsada por el gobierno de 
Joe Biden, que ha expresado 
preocupación por el uso de 
estos activos para financiar 
actividades ilícitas o evadir 
sanciones.

El principal artífice de 
las políticas regulatorias del 
gobierno de Biden ha sido el 
presidente de la Comisión 
de Bolsa y Valores (SEC, por 
sus siglas en inglés), Gary 
Gensler, quien anunció la 
semana pasada que dejará el 
cargo el 20 de enero del año 
próximo, cuando Trump 
tome posesión.

Este mismo miércoles, 
antes de que el bitcoin 
alcanzara su valor histórico, 

Trump anunció la  
designación de Paul Atkins 
como próximo presidente 
de la SEC, quien deberá ser 
confirmado por el Senado, 
cámara dominada por los 
republicanos a partir de  
enero.

El nombre de Atkins "ha 
encendido a la comunidad 

cripto, reforzando el 
optimismo de los inversores 
en un paisaje reglamentario 
más complaciente" y "un 
acercamiento indulgente 
hacia el mercado en 
pleno auge de los activos 
digitales", resume Stephen 
Innes, analista de SPI Asset 
Management.



REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

Veracruz está de moda 
y hoy la gobernadora 
Rocío Nahle García 

lanzó a nivel nacional 
la campaña Despide al 
año viejo en Veracruz, 
en coordinación con la 
Secretaría de Turismo, el 
Ayuntamiento de Veracruz, 
la Asociación de Agencias 
Mexicana de Viajes de 
Veracruz y la Asociación 
Mexicana de Hoteles y 
Moteles Veracruz - Boca del 
Río A.C.

Esta importante acción 
que promoverá a la entidad 
como destino y fomenta 
la economía local está 
delineada bajo el Plan de 
Gobierno establecido por la 
titular del Poder Ejecutivo, 
porque Veracruz está de 
moda.

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

En entrevista telefónica 
con Oliva Noticias, 
la gobernadora 

de Veracruz, Rocío 
Nahle García, informó 
que su administración 
implementará un modelo de 
digitalización para combatir 
la corrupción y agilizar 
trámites, entre éstos el pago 
digital de nóminas.

Esta medida busca 
erradicar prácticas como 
la existencia de ‘aviadores’ 
en dependencias como la 
Secretaría de Educación de 
Veracruz.

La Gobernadora también 
destacó que esta iniciativa 
eliminará el manejo de 
efectivo en trámites como 
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Contempla Gobierno de México ampliación de escollera en puerto de Veracruz.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

En su conferencia 
matutina, la presidenta 
Claudia Sheinbaum 

Pardo resaltó la importancia 
del Corredor Interoceánico 
del Istmo de Tehuantepec 
(CIIT) como un proyecto 
prioritario para detonar el 
desarrollo económico y social 
del sur-sureste del país, del cual 
Veracruz es un estado clave.

El director general del 
organismo, Vicealmirante 
Juan Carlos Vera Mijares, dio 
un informe sobre los trabajos 
en proceso, aunado al plan de 
ampliación de una escollera 
en el puerto de Veracruz que 
atraerá nuevas inversiones.

Por otra parte, la línea 
ferroviaria que conecta 
Coatzacoalcos y Salina Cruz 
opera al 100 por ciento tras 
la rehabilitación de 227 
kilómetros desde Medias 
Aguas; igualmente fueron 
renovados 82 puentes, 
efectuadas 29 obras de drenaje 
y varios puntos operativos, 
incluyendo tres patios y siete 
laderos.

Desde su inauguración 

Corredor del Istmo de 
Tehuantepec, prioridad estratégica 

para el desarrollo nacional

Rocío Nahle anuncia combate a la 
corrupción y agilización de trámites

Despide el año viejo en 
Veracruz, ¡está de moda!

en diciembre pasado, el 
Ferrocarril del Istmo ha 
movilizado más de 231 mil 
toneladas de carga y 65 mil 
pasajeros.

A su vez, el tramo 
Coatzacoa lcos-Pa lenque, 
enlazado al Tren Maya, 
también opera con normalidad 
dada la reparación de 310 km, 91 
puentes y 667 obras de drenaje; 
estando en construcción una 

vía que permitirá transportar 
combustible desde la refinería 
Olmeca hasta la península de 
Yucatán.

La modernización del 
puerto de Coatzacoalcos 
contempla la ampliación del 
muelle de Pajaritos, el cual 
pasó de 270 a 400 metros, luego 
del dragado en 500 mil metros 
cúbicos y la construcción de 
un acceso carretero, ya en 

funcionamiento desde 2021.
Actualmente, la instalación 

de un paso ferroviario de 4 
kilómetros, que conectará 
directamente los Polos de 
Desarrollo para el Bienestar, 
registra el 99% de avance; 
asimismo, un nuevo muelle de 
2 km entrará en operaciones 
durante el primer trimestre 
de 2025, incrementando la 
capacidad portuaria de la 

región. El Corredor del Istmo 
no sólo representa una obra 
de infraestructura de gran 
magnitud, sino la apuesta 
para reducir las brechas 

de desigualdad y generar 
oportunidades de desarrollo 
sostenible en una de las 
regiones históricamente más 
rezagadas del país.

el pago de multas y licencias 
de conducir, asegurando 
que todos los ingresos se 
canalicen directamente a la 
Hacienda del Estado.

Nahle García reiteró su 
compromiso de gobernar 
y construir para todos, sin 
distinción de afiliaciones 
partidistas. “Mi misión 
es unificar Veracruz”, 
recordando que su toma 
de protesta fue un reflejo 
de la pluralidad y un acto 
“emblemático para Veracruz 
y México”.

En cuanto a la alerta 
sanitaria por la presencia 
del gusano barrenador, 
la mandataria informó 
que desde este lunes fue 
establecido un cerco de 
sanidad animal en los 
límites del estado, además 

de habilitar estaciones 
fitosanitarias y cada 8 de mes 
se dará seguimiento puntual.

Además, destacó el 
cumplimiento de uno de sus 
compromisos de campaña: 

la eliminación del cobro en 
la caseta de Coatzacoalcos, 
efectiva desde el pasado 01 

de diciembre, atendiendo 
una demanda ciudadana que 
persistió por más de 60 años.
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Se trata de los puertos de Ensenada con 5 mil 745 mdp; Manzanillo y Nuevo Manzanillo, con 13 mil 598 mdp; Lázaro 
Cárdenas con 6 mil 146.24 mdp; Acapulco con 386 mdp; Veracruz con mil 800 mdp y Progreso con 5 mil 200 mdp

Gobierno de México anuncia inversión de 32 mil 875.24 mdp

www.noreste.net 
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REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México  

El Gobierno de México, 
a través de la Secretaría 
de Marina, informó 

en la conferencia matutina 
de la Presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo, la 
inversión federal de 32 mil 
875.24 millones de pesos 
(mdp) para la modernización 
y ampliación de seis puertos 
estratégicos: Ensenada; 
Manzanillo y Nuevo 
Manzanillo; Lázaro Cárdenas; 
Acapulco; Veracruz; y 
Progreso.

“Va a haber una inversión 
muy importante, no 
solamente en Salina Cruz y 
Coatzacoalcos, que ya venían 
con el Corredor Interoceánico, 
sino en otros puertos del país; 
recientemente, anunciamos 
la ampliación del puerto 
de Manzanillo (...) van a ser 
seis puertos más. Y esto está 
a cargo de la Secretaría de 
Marina”, puntualizó la Jefa 
del Ejecutivo Federal.

Añadió que, la 
modernización de puertos y la 
continuidad en el desarrollo 
de los trenes de pasajeros 
y de carga, contempla la 
construcción de Polos del 
Bienestar con el objetivo de 
atraer inversiones y sobre 
todo, generar bienestar 
para las y los mexicanos, 
garantizando el acceso a todos 
los derechos.

“La idea de los Polos de 
Bienestar es: sí la inversión 
privada, pero, además, que 
traiga bienestar a la población. 
Y el bienestar tiene que ver 
con buenos salarios, por 
eso el aumento salarial que 

Modernizarán seis puertos 
estratégicos del País 

Presidenta Claudia Sheinbaum 
anuncia Polo de Desarrollo en Tuxpan

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Como parte de los 
proyectos de la 
gobernadora de 

Veracruz, Rocío Nahle García, 
el Gobierno de México 
impulsará la creación de un 
nuevo Polo de Desarrollo en el 
municipio de Tuxpan y evalúa 
la posibilidad de invertir en 
el puerto de esa ciudad para 
cabotaje, informó la Presidenta 
de México, Claudia Sheinbaum 
Pardo.

“Se está evaluando Tuxpan, 
de acuerdo con Marina, está 
pensado más como cabotaje, 
pero de todas maneras la actual 
gobernadora de Veracruz, 

anunciamos ayer, que va a 
seguir aumentando el salario 
mínimo; tiene que ver con 
que haya vivienda (...) Quienes 
van a trabajar ahí pues que 
tengan acceso a educación, 
que tengan acceso a una 
vivienda digna, que tengan 
acceso a la salud, que tengan 
acceso a movilidad y que haya 
acceso a la justicia para las 
mujeres”, agregó.

El secretario de Marina, 
almirante Raymundo Pedro 
Morales Ángeles, detalló 
que la modernización de los 
puertos tiene la intención de 
incrementar sus capacidades 
en la recepción de cruceros y 
en la carga de contenedores. 
Asimismo, puntualizó que, en 
el caso de Puerto Progreso, la 
meta es lograr que se convierta 
en el puerto más importante 
de la península yucateca.

En este sentido, el director 
general de Fomento y 
Administración Portuaria, 
contralmirante Marco 
Antonio Martínez Plancarte, 
explicó que la inversión del 
Gobierno de México para la 
modernización de los puertos 
se distribuye de la siguiente 
manera: 

- Puerto de Ensenada. 
Inversión de 5 mil 745 
mdp para sus dos recintos 
portuarios: Ensenada, con 
ampliación de la dársena 
450-550 metros, con hasta 
17 m de profundidad y 
construcción del Centro de 
Control de Tráfico Marítimo. 
En el Sauzal: ampliación 
de escolleras y reubicación 
de muelles pesqueros y 
ampliación de rompeolas. 
Se estima un incremento 
de 440 mdp anuales en la 

captación de recursos para 
las Administraciones del 
Sistema Portuario Nacional 
(ASIPONA), lo que representa 
el 223% de las actuales, 
así como un aumento 
aproximado del 85% en la 
recaudación aduanera.

- Puerto Manzanillo. 
Inversión de 13 mil 598 
mdp para sus dos recintos 
portuarios: Manzanillo San 
Pedrito, construcción de 
un patio para contenedores 
vacíos; de un muelle y dársena 
de pesca; así como el dragado 
de mantenimiento. Nuevo 
Manzanillo, construcción 
de dos terminales de 
hidrocarburos; de un 
patio para almacenaje de 
contenedores; de un muelle 
especializado para la industria 
de pesca de altura; de cuatro 
terminales de contenedores 
y dragados de construcción, 
también la habilitación de 
un recinto aduanero para 
atender una demanda anual 
de hasta 10 millones de TEUS 
(Unidad Equivalente a Veinte 
Pies, por sus siglas en inglés 
y con la cual se miden los 
contenedores). Se estima un 
incremento de 7 mil 500 mdp 
anuales para las ASIPONA, 
así como de un 120 por ciento 
en la recaudación aduanera.

- Puerto Lázaro Cárdenas. 
Inversión de 6 mil 146.24 
mdp para movilizar a 8 
mil 200 millones de TEUS, 
duplicando así su capacidad 
con el desarrollo de la Isla de 
la Palma; de instalaciones de 
aduanas y salida del puerto 
sur; reordenamiento en la 
vialidad y construcción de 
vialidad alterna; ampliación 
de patios de recinto fiscalizado 

y reordenamiento urbano en 
los poblados de El Naranjito 
y Zacatula del municipio de 
la Unión Guerrero. Lo que 
representa un incremento 
a 2 mil 65 mdp para las 
ASIPONA y del 85 por ciento 
en recaudación aduanera.

- Puerto de Acapulco. 
Inversión de 386 mdp para 
el mantenimiento mayor del 
muelle de usos múltiples y de 
las dos reservas portuarias: 
Jardín del Puerto y Centro 
de Consumo; así como la 
extensión del muelle y 
rehabilitación de la terminal 
de vehículos.

- Puerto de Veracruz. 
Inversión de mil 800 mdp para 
construcción de rompeolas 
oriente, lo que incrementará 
mil 415.12 mdp anuales en 
captación de recursos para 
las ASIPONA; así como 161 
por ciento en recaudación 
aduanera.

- Puerto Progreso. 
Inversión de 5 mil 200 mdp 
por parte del Gobierno de 
México; gobierno estatal 
mil 500 mdp y 525 mdp 
de inversión privada, para 
hacerlo el puerto más 
importante de la península 
con el desarrollo de una 
plataforma de 80 hectáreas 
para la construcción de 
nuevas terminales destinadas 
a granel mineral, vehículos, 
gas licuado de petróleo, 
gas natural, astillero, entre 
otros. Se prevé con ello un 
incremento de 800 mdp para 
las ASIPONA y 57 por ciento 
en la recaudación aduanera.

Por su parte, el director 
general del Corredor 
Interoceánico Istmo 
de Tehuantepec (CIIT), 
vicealmirante Juan Carlos 
Vera Minjares, precisó que 
la Línea K del Corredor 
Interoceánico, –que va de 

Ixtepec, Oaxaca a Ciudad 
Hidalgo, Chiapas y que 
conectará con Guatemala–, 
presenta un avance general de 
58.5 por ciento y se programa 
concluirlo en el cuarto 
trimestre de 2025.

En cuanto a la conexión 
del Corredor Interoceánico 
con el Tren Maya, informó 
que actualmente la liberación 
del derecho de vía presenta 
un avance del 46 por ciento; 
lo que se realiza con apoyo 
de la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu), así como con el 
Gobierno de Oaxaca, para 
iniciar la vía de penetración 
de “Roberto Ayala” a la 
Refinería Dos Bocas.

Detalló que el proyecto 
estratégico contempla 12 
Polos de Desarrollo para el 
Bienestar: cuatro en el estado 
de Veracruz, seis en el estado 
de Oaxaca y dos en Chiapas.

Rocío Nahle, tiene planteado 
un Polo de Bienestar en 
Tuxpan; Tuxpan es una de 
las ciudades que tuvieron un 
auge muy importante con la 
industria petrolera y que al 
privatizarse, abandonarse, 
perdió muchísimos empleos, 
entonces el objetivo es 
impulsar Tuxpan y otras 
ciudades de Veracruz”, anunció 
desde su conferencia matutina 
“Las mañaneras del pueblo”. 

Informó que hay interés 
por parte de la iniciativa 
privada para invertir en otros 
puertos del país, como es el 
caso de Punta Colonet en Baja 
California; en los cruceros de 
Quintana Roo y también en 
Tamaulipas.
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Dan nombramiento al nuevo 
titular de la CAEV en Papantla 

Inician celebraciones decembrinas 

Alumnos del Conalep reciben plática por parte de Tránsito 

Sensibilizan a personal médico sobre 
los tipos de violencia hacia las mujeres 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

El Gobierno Municipal 
que encabeza el 
Dr. Celestino Pino 

Guevara, se encuentra 
listo para iniciar con las 
celebraciones decembrinas, 
y es por ello que reitera la 
invitación a las niñas y niños 
papantecos, para que este 
viernes en punto de las 12 del 
mediodía acudan a Palacio 
Municipal para la entrega de 
carritos de madera.

Para ello tienen que 
presentarse vestidos a la 
usanza totonaca y serán los 
primeros 200 niños quienes 
reciban este obsequio que 
se utilizará en el Gran 
Desfile de Carritos y Faroles 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz 

Con el objetivo de 
sensibilizar e informar 
al personal médico del 

hospital civil en Papantla se 
llevó a cabo una plática sobre 
los tipos y modalidades de 
violencia que están catalogados 
en el código penal y en la ley 
de acceso a una vida libre de 
violencia para las mujeres 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz 

En una importante 
actividad de 
concientización, personal 

de la Delegación de Tránsito 
y Seguridad Vial, impartieron 
una plática informativa a los 
estudiantes del Conalep de la 
localidad sobre temas clave de 
seguridad vial. 

Dicha actividad tuvo como 
objetivo sensibilizar a los 
jóvenes sobre la importancia de 
adoptar conductas responsables 
en las vías públicas.

Los oficiales de Tránsito 
abordaron tres temas 
fundamentales: el uso correcto 
del casco, el manejo a la 
defensiva y la responsabilidad 
como peatón.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Se dio el nombramiento 
del nuevo jefe de la 
oficina operadora de la 

Comisión del Agua del Estado 
de Veracruz (CAEV), luego de 
la renuncia del anterior titular, 
la transición se llevó a cabo 
con el objetivo de fortalecer 
los servicios de agua potable 
y saneamiento en la región, 
así como para atender las 
necesidades de la comunidad.

El nuevo titular es Jorge 
Bernabe Reyes, quien asumió 
oficialmente el cargo y se 
comprometió a continuar 
con los esfuerzos para 
mejorar la infraestructura 
hídrica de Papantla, así como 
a implementar estrategias 
para optimizar el suministro 
de agua y reducir problemas 
de escasez en las zonas más 
vulnerables.

El nuevo funcionario 

destacó que uno de sus 
principales objetivos será la 
mejora de la calidad del agua, 
así como la eficiencia en la 
distribución y el cobro de los 
servicios.

También hizo hincapié en 
la importancia de fomentar 
una cultura de conservación 
del agua entre los ciudadanos, 
ante los retos que enfrenta 
la región en cuanto a 

disponibilidad del recurso.
El nombramiento del 

titular fue recibido con 
expectativas positivas por 
parte de la ciudadanía, 
quienes esperan que esta 

gestión marque un antes y un 
después en la resolución de los 
problemas históricos que han 
afectado al sistema de agua 
potable en Papantla.

Con este cambio, se espera 

que la CAEV refuerce su 
compromiso con la calidad 
de los servicios y continúe 
trabajando en beneficio 
de todos los habitantes de 
Papantla.

programado para el sábado 
7.

La Secretaría de 
Desarrollo Económico a 
cargo del Mtro. Pablo Cesar 
Contreras Hernández, y 
la Dirección de Turismo 
y Cultura cuya titular es 
la Lic. Geraldine Pedroza 
Barra, coordinarán esta 
marcha pactada para iniciar 
en punto de las 5 de la tarde, 
siendo el lugar de reunión la 
calle 16 de Septiembre, a la 
altura de Cinebox.

La arteria será recorrida 
hasta llegar a la calle 
Reforma y concluirá justo 
frente al Palacio Municipal.

Se espera una gran 
participación de familias 
papantecas en esta tradición 
del Día del Niño Perdido.

veracruzanas.
Dicha plática la organizó 

la Dirección del Instituto 
Municipal de la Mujer, donde 
también participo personal de 
la Comisión Ejecutiva Estatal 
de Atención Integral a Víctimas, 
donde se explicó sobre los 
mecanismos claros para la 
protección de las víctimas y la 
sanción de los agresores.

Además, se dio a conocer 
sobre la violencia obstétrica, 

que es un delito que puede 
ser castigado con cárcel en el 
estado de Veracruz, más sus 
agravantes si existe otro tipo de 
violencia, con estas pláticas se 
busca sensibilizar al personal 
médico.

Durante el desarrollo de 
esta actividad se contó con la 
presencia de la directora del 
hospital civil, la doctora Mabel 
Arriaga Ortiz y personal a 
su cargo, quienes mostraron 

interés en recibir dicha plática.
Cabe mencionar que desde 

de dicha plática, estuvo presente 
la presidenta del DIF Municipal 
la Doctora Bertha Carro, quien 
apuntó que es fundamental que 
todos, médicos, enfermeras y 
personal administrativo, sepan 
identificar cualquier tipo de 
violencia y tomar las medidas 
adecuadas para proteger a las 
mujeres y canalizarlas a los 
recursos correspondientes.

Sobre esta actividad el 
delegado de Tránsito, José 

todo momento. Se detallaron 
las mejores prácticas para evitar 
accidentes, como respetar los 
límites de velocidad, mantener 
la distancia de seguridad y estar 
siempre alertas a las condiciones 
del tráfico y la carretera.

Subrayó la responsabilidad 
de los peatones en la seguridad 
vial, recordaron la importancia 
de respetar los pasos peatonales, 
cruzar por lugares adecuados y 
evitar distracciones al caminar, 
especialmente el uso de 
teléfonos móviles, para prevenir 
accidentes.

La plática fue bien 
recibida por los alumnos, 
quienes interactuaron con los 
ponentes, plantearon dudas 
y compartieron experiencias 
relacionadas con el tráfico y la 
seguridad vial.

Herminio Pólito Mérida, 
enfatizó la importancia de usar 

el casco de manera adecuada 
al conducir motocicletas y 
bicicletas. 

Señalando que el casco no 
solo es un requisito legal, sino 
una medida vital para proteger 
la vida en caso de accidente. 
Explicaron las normas para 
elegir el casco adecuado y 

cómo garantizar su correcta 
colocación.

Sobre el tema de manejo 
a la defensiva: se presentó la 
importancia de la conducción 
a la defensiva, un enfoque 
preventivo que implica 
anticiparse a los posibles riesgos 
y actuar de manera prudente en 
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Definirán al finalista del Apertura 2024 en la vuelta

Diablos Rojos 
es campeón en 
su torneo debut 

en la LNBP

'Checo' Pérez se 
manifiesta ante 
rumores de una 

posible salida de 
Red Bull 

América y Cruz Azul dejaron todo para el domingo, 
el juego de ida de la semifinal acabó 0-0, quedó a 
deber en las expectativas, más del lado de las Águilas 

que fueron muy cautas; sí, lo mejor que tuvieron fue su 
comportamiernto defensivo, de nuevo impecable. Y La 
Máquina fue un querer y no poder, el deseo de ganar y ser 
mejor tampoco le alcanzó a los celestes para marcar un gol.

Al final, Jardine decidió no darle entrada ni a Valdés ni a 
Cáceres, los guarda para la vuelta que será una ruleta a matar 
o morir y ahí sí quiza valga la pena asumir más riesgos.

Los planes de cada equipos estuvieron bien marcados, 
pero fueron igual de contrastantes. Cruz Azul no fue el 
mismo de su visita a Tijuana, al contrario fue más parecido 
a lo que mostró a lo largo de la fase regular.

Mientras, América también tuvo un rostro similar 
al de su serie contra Toluca, se volvió a mostrar sólido y 
compacto en defensa, pero ahora sí fue más exigido que 
contra los Diablos, porque los celestes no fueron pasivos 
sino propositivos.

Proponer y contener
Rodó la pelota y fue Cruz Azul el que mejores sensaciones 

arrojó, el conjunto de Anselmi fue más reconocible que 
el de Jardine, que volvió a ser más contemplativo. La 
determinación estaba del lado celeste, que muy pronto 
exigió a Malagón, el portero respondió, pero fue el aviso 
de que La Máquina estaba decidida a terminar con la 
hegemonía azulcrema.

América mostró temple en defensa, igual que con Toluca, 
aún en los buenos pasajes cementeros no se estresó el cuadro 
amarillo, parecía que quería medir el pulso cruzazulino, y 
se dio cuenta que su rival era el mejor equipo del torneo. 
Apostaba a una descolgada, pero no la tuvo, porque los 
celestes ejercieron una presión férrea.

Se sentía ‘en casa’ La Máquina, se notaba que conoce cada 

palmo del terreno. En una buena jugada de Sepúlveda, éste 
habilitó a Romo, pero una barrida providencial de Juárez 
evitó un daño mayor. Respiraba América, porque en defensa 
tuvo momentos de apuro y en ataque no hubo noticias del 
cuadro azulcrema, llevaba media hora sin comparecer 
hasta que vino un primer intento en un cabezazo que se 
fue desviado. Las Águilas no le tomaban la forma al partido, 
pero tampoco se sentían tan estresadas porque en ataque 
Cruz Azul ya no era tan peligroso, tenía la pelota, pero no la 
fuerza en el área; solo pudieron asustar de nuevo a Malagón 
en un córner que Romo desvió y Rivero no alcanzó a cerrar.

Al descanso, Cruz Azul se fue fortalecido en lo moral y 
en lo futbolístico, se había manifestado mejor que América, 
un equipo superado, pero que tenía el juego ahí, vivo y a la 
espera de que en un momento determinado contara con 
una jugada. Saber sufrir también es una cualidad del equipo 
de Jardine.

Ligera amenaza
Y sí, en el segundo tiempo, llegaron ese par de acciones 

por las que aguardaba el cuadro amarillo, primero en 
una pelota que picó en el área y a la que llegaron Kevin y 
Brian, el Rayo remató, pero Mier evitó el gol. Y segundos 
después, el portero colombiano se lanzó para sacar un tiro 
de Cervantes. Todo lo que no hizo América en 45 minutos 
lo mostró en el 57’.

Aviso para Cruz Azul, que no podía echar confianza, 
pero América no se agitó, Jardine mandó a Henry por 
Aguirre renunciando a la posibilidad de dos puntas. Daba la 
impresión que las Águilas pensaban en que por activa o por 
pasiva no podían perder.

Se encalló el partido, al América le sobró precaución y 
le faltó futbol. A Cruz Azul no le alcanzó con su deseo, fue 
querer y no poder. Queda todo para la vuelta, y esa historia 
va a ser muy, muy diferente.

AGENCIA  
Ciudad de México

Los Diablos Rojos, 
dirigidos por 
el argentino 

Nicolás Casalánguida, 
conquistaron este jueves 
su primer título de la Liga 
Nacional de Baloncesto 
Profesional al derrotar a 
domicilio, en el quinto 
juego de la serie, por 76-82 a 
los los Halcones de Xalapa, 
del entrenador español 
Francisco Olmos.

En su temporada debut 
en México, el argentino 
Santiago Scala fue el 
máximo anotador de los 
escarlatas con 17 puntos.

Los Diablos Rojos se 
tornaron además el primer 
equipo campeón de Ciudad 
de México.

Además, los Diablos 
obtuvieron un doblete en 
dos deportes profesionales 
diferentes, ya que en 
septiembre pasado 

AGENCIA  
Abu Dhabi 

El mexicano Sergio 
Pérez, subcampeón del 
mundo de Fórmula Uno 

la pasada temporada y octavo 
en este Mundial, por lo que 
ha sido cuestionado desde 
varios sectores -y en algunos 
se ha llegado a afirmar que 
no seguirá el curso que viene 
en la categoría reina-, declaró 
este jueves en el circuito de 
Yas Marina, sede del Gran 
Premio de Abu Dhabi, que 
tiene "un contrato firmado 
y el año que viene" será 
"piloto de Red Bull", su actual 
escudería.

"Nada ha cambiado en lo 
que respecto a lo que llevo 
diciendo durante todo este 
año", comentó 'Checo', nacido 
hace 34 años en Guadalajara 

América y 
Cruz Azul no 
sorprenden 

(Jalisco), seis veces triunfal y 
con 39 podios en la categoría 
reina, en el marco del 
vigésimo cuarto y último 
Gran Premio del Mundial 
más largo de la historia.

"Tengo contrato para 
el año que viene y pilotaré 
para Red Bull la próxima 
temporada", afirmó el bravo 
piloto tapatío este jueves en 
Yas Marina.

"Lo importante ahora es 
estar centrado en este fin de 
semana", añadió el mexicano 
de Red Bull, escudería 
en la que contribuyó en 
la consecución de los dos 
últimos Mundiales de 
constructores, un título que 
este año no podrán revalidar 
y que se jugarán, en Abu 
Dabi, McLaren y Ferrari, con 
ventaja de 21 puntos para la 
escudería inglesa.

conquistaron la liga 
veraniega del beisbol 
mexicano.

Los Halcones de Olmos, 
que tienen su sede en la 
ciudad de Xalapa, apenas 
reaccionaron en el primer 
cuarto con una magra 
ventaja de 16-17, gracias 
al estadounidense Jordan 
Glynn.

En la segunda manga, los 
Rojos abrieron una ventaja 
de 45-32 con un aporte de 
11 puntos del argentino 
Sacala, quien acertó tres 
tiros de larga distancia.

El conjunto de Olmos 
respondió en el tercer 
período con otro buen 
rendimiento colectivo y el 
liderato del estadounidense 
Clevin Hannah con siete 
unidades para asegurar el 
parcial en 60-57.

Los de Casalánguida, 
entrenador de 45 años, 
dominaron la serie final 
con 4 triunfos y apenas una 
derrota.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Contando con una 
gran demostración 
a la ofensiva sobre 

la alfombra de la cancha 
de futbol rápido Maracaná 
de la colonia Morelos de 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Con marcador final 
de 30-6 el plantel del 
colegio Motolinia logró 

imponer condiciones en su 
compromiso de preparación 
que sostuvieron ante el 
cuadro de Birds Laredo en la 
categoría micro dentro de la 
liga municipal de baloncesto 
de Poza Rica.

Las acciones de este 
partido se llevarían a 
cabo sobre la cancha del 
Casino Obrero Petrolero, 
comenzando el plantel 
comandado por la maestra 
Diana Tenorio con un claro 
14-0 en los números tras 
dominar la tabla desde los 
primeros minutos de este 
primer periodo.

Para el segundo cuarto, 
el colegio Motolinia haría 
de las suyas una vez más 
sobre la cancha, cosechando 
un total de 8 puntos para su 

causa, por 2 puntos anotados 
de los elementos de los 
Birds Laredo, por lo cual, al 
término de este lapso y llegar 
el descanso del medio tiempo, 
el marcador favorecería a los 

estudiantes 22-2.
Los últimos dos periodos 

de este buen compromiso 
serian de trámite para 
el cuadro del Motolinia, 
anotando en el tercer lapso 2 

puntos por bando, mientras 
que, en el último cuarto, el 
colegio Motolinia anotaría 
6 unidades por 2 de los Birds 
para cerrar este marcador 
30-6 en el encuentro.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Este viernes se llevará 
a cabo el compromiso 
entre el Atlético Poza 

Rica y el Club de Futbol 
Tantoyuca FC, mismos 
que buscaran cerrar la 
vuelta y media del torneo 
de la Liga TDP MX en su 
temporada 2024-2025 con 
una importante victoria.

Atlético Poza Rica 
saldrá a la cancha del 
estadio municipal 18 de 
marzo de esta ciudad ante 
su gente ubicado en el 
segundo puesto del grupo 
9, contando con un total de 
24 puntos cosechados tras 
su buena temporada, la cual 
esperan terminar con una 

clasificación a la liguilla.
Por su parte el conjunto 

visitante en esta jornada, el 
Club de Futbol Tantoyuca 
FC, llega a este compromiso 
colocado en el sexto peldaño 
del noveno sector, contando 
en sus arcas con un total 
de 13 unidades, por lo 
que esperan mejorar su 
rendimiento para intentar 
colarse a la fiesta grande.

Este partido se llevará a 
cabo la noche de este viernes 
en punto de las 19:00 horas, 
donde los ingredientes 
están puestos sobre la mesa 
para disfrutar de un buen 
encuentro, siendo este el 
debut del profesor Edson 
Norberto “Neyo” Juárez 
en el banquillo del plantel 
local.

goles necesarios para poder 
llevarse esta importante 
victoria, la cual da pie a que 
su próxima participación 
en el torneo regular será 
muy buena, esperando 
ser protagonista en este 
certamen de la liga de futbol 
rápido Maracaná de esta 
ciudad.

Poza Rica, el plantel de los 
Brothers logró llevarse el 
triunfo en su compromiso 
amistoso ante la escuadra del 
Deportivo Coca Cola.

Este encuentro 
terminaría con un claro 
marcador final de 6-0 a favor 
de los Brothers quienes 
hicieron un excelente juego 

ante un rival, que no mostró 
mucho a la ofensiva tras ser 
anulados al frente por la 
buena marca de los defensas 
del cuadro de los Brothers.

Estos últimos 
terminarían por ser más 
certeros al momento de 
estar frente a la portería 
rival, logrando cosechar los 
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Novia de José Eduardo Derbez es criticada 
por usar rojo en boda de Sofía Castro

Aseguran que Michelle Salas 
es la heredera mayoritaria de 

la fortuna de Silvia Pinal

AGENCIAS  
Ciudad de México

El pasado 30 de 
noviembre, Sofía 
Castro, hija de la actriz 

Angélica Rivera, celebró 
su matrimonio con Pablo 
Bernot en una elegante 
ceremonia en San Miguel 
de Allende, Guanajuato. 

La boda reunió a varias 
celebridades del espectáculo 
mexicano, destacando entre 
los asistentes Paola Dalay, 
pareja de José Eduardo 
Derbez y madre reciente de 
la pequeña Tessa.

Sin embargo, la 
influencer se encontró en 
el centro de la polémica por 
su elección de vestuario, un 
vestido rojo pasión que no 
pasó desapercibido y generó 
opiniones divididas en 
redes sociales.

Críticas por usar rojo en 
una boda

Paola Dalay compartió 
su preparación para la boda 
a través de un video estilo 
Get Ready With Me (Alístate 
conmigo), mostrando 
detalles de su atuendo antes 
del evento. 

Después de la 
celebración, publicó 
una galería de imágenes 
luciendo su vestido rojo, lo 
que desencadenó una serie 
de comentarios críticos, 
principalmente por tratarse 
de un color tradicionalmente 
controvertido en bodas.

Algunos internautas 
expresaron que su elección 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La reciente muerte 
de Silvia Pinal, 
considerada la última 

diva del cine mexicano, el 
pasado 28 de noviembre 
conmocionó al país y al 
mundo del espectáculo. 

Su partida no solo dejó un 
vacío en el entretenimiento, 
sino que también despertó 
interrogantes sobre el 
destino de su fortuna y la 
lectura de su testamento.

Ante esto, el programa 
'HOY' reveló que sería la 
hija de Stephanie Salas y 
el cantante Luis Miguel, 
Michelle Salas, quien se 
quedaría con mayor parte de 
la herencia; esto fue lo que 
revelaron.

¿Cuándo se abrirá el 
testamento de Silvia Pinal?

A días de su fallecimiento, 
surgieron especulaciones 
acerca de cómo será 
repartido el patrimonio de 
la icónica Dinastía Pinal. 

Según reportó 'HOY' y 
fuentes cercanas a la familia, 
la apertura del testamento 
no se realizará de inmediato 
sino en los próximos meses, 
sin revelar alguna fecha 
específica.

Los tres hijos de Silvia 
Pinal, Sylvia Pasquel, 
Alejandra Guzmán y 
Luis Enrique Guzmán, 
decidieron posponer el 
proceso para enfocarse en 
consolidar la Fundación 
Silvia Pinal. 

“La familia, los tres 
hermanos, tomaron la 
decisión de no abrir [el 
testamento] por el momento 
y esperar algunos meses 
para hacerlo”, señaló un 
periodista del programa 
HOY.

La familia Pinal ha puesto 
en segundo plano el tema de la 
herencia para centrarse en el 
lanzamiento de la fundación 
que lleva el nombre de la actriz. 
Este proyecto busca rendir 
homenaje a su trayectoria y 
perpetuar su compromiso con 
causas benéficas.

Aunque no se ha establecido 
una fecha oficial para la lectura 
del testamento, se espera 
que este proceso ocurra en 
los próximos meses, una vez 
que la familia esté preparada 
emocionalmente.

Entre los bienes más 

destacados de la fortuna de 
Silvia Pinal se encuentra su 
icónica mansión ubicada en 
el sur de la Ciudad de México, 
considerada uno de los activos 
más valiosos. Sin embargo, no 
se ha confirmado cómo será 
distribuida esta propiedad ni 
quiénes serán sus beneficiarios.

“En este momento, lo que 
quieren hacer es iniciar el año 
con lo de la Fundación Silvia 
Pinal, que la presiden los tres 
[hijos], y el tema del testamento 
pasa a segundo plano”, afirmó 
un colaborador del programa.

Michelle Salas sería la 

heredera mayoritaria
Aunque en vida Silvia 

Pinal repartió gran parte de 
su fortuna entre sus seres 
queridos, según la periodista 
Martha Figueroa, Michelle 
Salas habría sido su nieta 
preferida, lo que podría 
posicionarla como la heredera 
principal de los bienes 
restantes.

“Incluso hay una versión 
de que su favorita siempre 
fue Michelle Salas y que a 
ella le tocaría la mayor parte 
de la herencia, porque era la 
consentida de la bisabuela”, 

aseguró Figueroa.
A pesar de estas 

declaraciones, los detalles 
específicos sobre la 
distribución del patrimonio 
de Silvia Pinal siguen siendo 
desconocidos. Se especula 
que, además de sus hijos, 
también podrían figurar en 
el testamento sus nietas y 
bisnietas, lo que incluiría a 
Michelle.

La familia Pinal ha dejado 
claro que su prioridad no es 
la herencia, sino honrar la 
memoria de Silvia Pinal a 
través de la fundación. Aunque 

el tema del testamento ha 
generado interés público, 
los allegados a la actriz 
han insistido en que el 
proceso se llevará a cabo 
sin apresuramientos, en 
un ambiente de calma y  
respeto.

El desenlace de esta 
situación se conocerá en los 
próximos meses, cuando la 
familia decida afrontar este 
capítulo y, eventualmente, 
revelar los detalles de la 
última voluntad de una de 
las figuras más icónicas del 
cine nacional.

no fue adecuada, señalando 
que el rojo podía opacar 
a la novia o no cumplía 
con códigos de vestimenta 
convencionales. Entre los 
comentarios que recibió, 
destacaron opiniones como:

"No se ve elegante, parece 
que ibas disfrazada"

"Tus ojos son hermosos, 

resaltarían más con otro 
maquillaje"

"No sabes arreglarte. 
Cómo es posible que asistes 
a una boda y te maquillas 
tú sola como si fueras a un 
Halloween y aparte de eso 
asistes toda despeinada. 
En verdad nunca te sabes 
arreglar pero en esta ocasión 

pecaste. Me daría mil penas 
ir a eventos contigo así"

"Todo nada que ver ???? 
vestido, maquillaje, zapatos , 
ceroooo ,era boda en jardín 
era para otra cosa y eres muy 
bonita pero te fallo"

"Te miras muy mayor , 
pudiste optar por algo más 
sencillo en cuestión de 

maquillaje"
"Si yo también voy air 

a una boda de etiqueta y 
prohíben el color Rojo"

Respuesta de Paola Dalay 
a los comentarios negativos

Fiel a su estilo, Paola 
no dejó pasar las críticas 
y respondió con un 
contundente mensaje en 

Instagram: “Amé mi look, 
aunque haya sido el más 
criticado”.

Además, reaccionó a 
algunos de los comentarios 
en su publicación, dejando 
claro que no permitiría 
que las opiniones negativas 
opacaran su experiencia. 

Cuando un seguidor le 
comentó que su maquillaje 
no era acorde, Paola 
respondió con ironía: “¡Y 
ahí van otra vez!”.

Aunque hubo críticas, 
muchos seguidores de 
Paola defendieron su 
elección, destacando que 
lucía espectacular y que las 
normas tradicionales en los 
códigos de vestimenta han 
cambiado con el tiempo. 
Algunos mensajes de apoyo 
incluyeron:

• “¿Por qué más criticado? 
Te ves bellísima, te queda 
muy bien”.

• “Si a ti te gusta, que te 
valga lo que digan”.

• “Te veías guapísima, 
que se te resbale”.

Una usuaria incluso 
hizo referencia al antiguo 
tabú de usar rojo en bodas, 
señalando que estas normas 
ya no deberían tener 
relevancia en la actualidad:

Curiosamente, otra 
invitada, hermana de 
Sofía Castro, también fue 
criticada por llevar un 
vestido con transparencias, 
lo que muestra cómo las 
expectativas sobre los 
atuendos en bodas siguen 
siendo motivo de debate.
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'Chisme No Like' llegaría a su 
fin por presunta falta de dinero

Asesinan a exmánager 
de Gerardo Ortiz y 

Julión Álvarez 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Chisme No Like, 
famoso programa 
de espectáculos, 

presuntamente llegaría a 
su fin luego de que en redes 
sociales comenzara a surgir 
el rumor de que se dio un 
desencuentro entre Javier 
Ceriani y Elisa Beristain.

El programa no ha 
emitido desde hace varios 
días sus transmisiones como 
usualmente lo hace, por lo 
cual muchos comenzaron a 
cuestionar qué pasaba con 
los integrantes de dicho 
proyecto, el cual ha causado 
gran impacto entre la 
audiencia.

Y es que cada episodio 
se ha vuelto sumamente 
querido por los internautas 
debido al humor, 
carisma y polémica con 
el que presentan sus 
investigaciones, aunado a 
entrar en polémicos temas 
que suelen ser confirmados 
por el público tiempo 
después.

Lo cierto es que ahora 
han difundido información 
de que estarían en banca rota 
luego de que Elisa Beristain 
enfrentara una pelea con 
Javier Ceriani porque su 
compañero descubrió una 
infidelidad de Pepe Garza, 
esposo de la conductora.

De acuerdo con Kadri 
Paparazzi esto generó 
una terrible tensión entre 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Durante la tarde 
del miércoles 4 de 
diciembre se reportó 

un ataque armado al interior 
del restaurante el Bajío, de 
la Plaza Miyana Polanco, 
ubicada en la alcaldía 
Miguel Hidalgo, en el que 
los presuntos agresores 
asesinaron de forma directa 
a un hombre. 

Un día después del 
atentado, autoridades locales 
y federales identificaron 
a la víctima del ataque 
como Jesús Pérez Alvear, 
también conocido como 
Chucho Pérez, ex mánager 
del cantante Gerardo Ortiz, 
quien en el pasado también 
ha tenido varios escándalos. 
Aquí te decimos quién es 
este conocido intérprete del 
regional mexicano.

¿Quién es Gerardo Ortiz? 
Gerardo Ortiz Medina es 

un cantante estadunidense 
que nació el 5 de octubre de 
1989 en Pasadena, Estados 
Unidos. Es hijo de Antonio 
Ortiz y Cecilia Medina y 
según su biografía tiene un 
hijo. 

A pesar de haber nacido 
en Estados Unidos, el 
cantante arribó al municipio 
de Culiacán desde los cinco 
años, por lo que fue apodado 
El Hijo de Sinaloa. 

Entre sus relaciones más 
famosas destacan Alejandra 
Pinzón e Ivonne Beltrán y 
Eiza Osuna Gutiérrez, con 
la que incluso se sabe estuvo 
casada. 

Como cantante, Ortiz 
puede presumir haber 
comenzado a los ocho años, 
cuando sacó un disco del 
regional mexicano conocido 
como Encuentro de Amor. 

Posteriormente, participó 
en el programa Código Fama 
de Televisa, concurso en el 
que ganó el segundo lugar 
tras quedar entre los 40 
participantes seleccionados. 

Polémicas del cantante 
Gerardo Ortiz

Entre sus sencillos 

musicales más populares 
destaca la canción Dámaso, la 
cual hace referencia a El Mini 
Lic y otros narcotraficantes del 
Cártel de Sinaloa. 

En el pasado, Gerardo Ortiz 
causó polémica por algunos 
de sus videos musicales, en los 
que hace apología violencia 
contra la mujer, como en el de 
la canción Fuiste mía. 

En otros videoclips 
también se puede ver cómo 
recrean el asesinato de una 
mujer y la interpretación de La 

Última Cena. 
En 2017, grabó escenas 

del video El M —corrido 
dedicado a Nemesio Oseguera, 
El Mencho, líder del Cártel 
Jalisco Nueva Generación 
(CJNG). 

Otras de sus canciones 
más populares son las de Otra 
borrachera y El perro. 

En la actualidad,  
el cantante volvió a estar en 
el ojo público por su presunta 
relación con la víctima del 
restaurante Bajío el miércoles 

4 de diciembre. 
¿Qué sabemos del asesinato 

en el Bajío? 
Poco después de las 

16:00 horas del miércoles 4 
de diciembre, dos hombres 
armados con el rostro cubierto 
con cascos de motocicleta 
arribaron al restaurante El 
Bajío de la plaza Miyana, 
ubicado en Polanco de la 
alcaldía Miguel Hidalgo, para 
asesinar a balazos a uno de los 
comensales del lugar. 

Los presuntos agresores 

ingresaron el restaurante 
haciéndose pasar por 
repartidores de comida 
y de forma directa le 
dispararon a un hombre, de 
aproximadamente 40 años, 
quien murió ahí mismo, 
confirmó el titular de la 
Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) de la 
Ciudad de México, Pablo 
Vázquez Camacho. 

Horas después del ataque 
armado, se difundió el video 
de los hechos

ambos, pues Beristain 
no soportó la noticia y 
terminó por sumergirse en 
una pelea con su amigo el 
argentino Javier Ceriani, de 
manera que ahora estarían 
distanciados.

¿Se acabó Chisme No 
Like?

Hasta el momento 
ninguno de los dos dio 

detalles sobre lo ocurrido, 
pero su audiencia les ha 
pedido una explicación 
aunado a que no quieren 
que el programa sea disuelto 
al ser uno de los favoritos en 
la plataforma Youtube.

Lo cierto es que Javier 
Ceriani sí anunció en 
sus redes sociales que 
comenzaba una nueva 

etapa y venía más fuerte 
que nunca pese a los malos 
comentarios o hechos 
inesperados, aunque no 
mencionó una separación 
con Beristain.

"Con valentía y un 
profundo amor por ustedes, 
mi público, que han sido mi 
viento bajo las alas durante 
estos seis años inolvidables, 

les grito con la emoción 
de una BOMBA: ¡Gracias! 
Ahora, extiendo mis alas 
más que nunca, con la 
fuerza de su apoyo, desde 
esta nueva cima: mi canal de 
YouTube Javier Ceriani para 
que juntos volemos a lugares 
donde nunca has ido de los 
que nunca querrás volver".

Todo esto provocó 

mayor desconcierto 
entre la comunidad de 
Chisme No Like, pero 
hasta el momento no hay 
mayores explicaciones 
sobre esto ni cuál será el 
rumbo que tome dicho 
programa de espectáculos 
de Latinoamérica, pero con 
transmisión en Estados 
Unidos.



 

El tramo carretero entre Tihuatlán y Tuxpan fue cerrado por varias  
horas para realizar las maniobras de rescate de la unidad

En la autopista México- Tuxpan 

Vuelca tráiler  
que transportaba 

alcohol 

REDACCIÓN NORESTE   
Tihuatlán, Veracruz           

Un tráiler que 
t r a n s p o r t a b a 
35,000 litros de 

alcohol etílico volcó 
sobre la autopista México-
Tuxpan, provocando 
la movilización de 
cuerpos de seguridad y de 
emergencia.

Los hechos ocurrieron 

Trágico accidente 
deja un músico muerto 

Mujer muere tras infarto 
fulminante en las Gaviotas 

REDACCIÓN NORESTE    
Veracruz, Veracruz 

Un musico, invidente 
este jueves, al ser 
arrollado por una 

camioneta, en la avenida 
Miguel Alemán, en el tramo 
Calzada de la Armada y 
Jobo, frente al terreno de 
los talleres del ADO, en la 
ciudad de Veracruz.

El hoy fallecido 
fue identificado como 
Teodomiro de 38 años de 
edad, quien todos los días 
salía a tocar su guitarra para 
ganarse la vida.

De acuerdo a versiones 
de testigos, los hechos 
se registraron cuando la 
conductora de una camioneta 

REDACCIÓN NORESTE    
Poza Rica, Veracruz 

Los números de 
emergencia 911 
recibieron una llamada 

de vecinos de la colonia 
Gaviotas, quienes solicitaban 
la presencia de unidades de 
emergencia debido a que una 
mujer aparentemente había 
perdido el conocimiento en 
su domicilio.

Al llegar al lugar, 
ubicado en la calle Río 
Plata, los paramédicos 
confirmaron que la mujer, 
lamentablemente, ya no 
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sobre el kilómetro 238 de la 
autopista mencionada a la 
altura de la comunidad de 
Miahuapan, perteneciente al 
municipio de Tihuatlán., lo 
que provocó el cierre total de 
la vialidad por varias horas.

El tráiler siniestrado 
es un tractocamión marca 
Kenworth, modelo 2012, con 
placas 137AS7 del Servicio de 
Transporte Público Federal, 
mismo que es propiedad de 

la empresa Auto Tanques 
Express, S.A. de C.V. que 
remolcaba un auto tanque, 
marca NACASA, cargado 
con 35 Mil Litros de alcohol 
etílico, con las placas 
866UH9.

Según trascendió el 
conductor fue identificado 
como Giovanni Ramírez 
Guerrero, quién resultó 
lesionado junto con otra 
persona.

El tráiler salió de un 
recinto portuario en Tuxpan 
y se dirigía al parque 
industrial de Mariano 
Escobedo, en el Estado de 
México. El accidente ocurrió 
cuando el conductor del 
vehículo perdió el control, 
causando la volcadura del 
tanque cargado con alcohol 
etílico, por fortuna no hubo 
fuga en el auto tanque.

De mencionar que 

alrededor de 15:00 horas de 
este mismo jueves, el paso 
seguía cerrado mientras 
continuaban las maniobras 
para el retiro de la unidad.

Son elementos de la 

Guardia Nacional División 
Carreteras quienes 
tomaron conocimiento y 
realizaron las labores para 
el traslado de la pesada 
unidad hacia el corralón.

Chevrolet tipo Groove color 
gris, no se percató cuando 
el hombre cruzaba la citada 
arteria vial y lo arrolló.

Tras ser golpeado por 
la unidad, el hombre fue 
proyectado a unos tres 
metros de distancia, donde 
lamentablemente perdió 
la vida, situación que fue 
confirmada por paramédicos 
de la Cruz Roja.

Autoridades ministeriales 
realizaron el levantamiento 
del cuerpo y lo trasladaron 
a la morgue para realizar la 
necrocirugía de ley.

Por su parte la conductora 
de la camioneta fue detenida 
y puesta a disposición de la 
Fiscalía General del Estado 
(FGE).

presentaba signos vitales. Se 
sospecha que la causa de su 
fallecimiento fue un infarto 
fulminante, que le arrebató 
la vida de manera repentina.

Elementos de la Policía 
Municipal y de la Secretaría 
de Seguridad Pública 
asignados a la Policía Estatal 
arribaron al lugar para 
acordonar la zona mientras 
esperaban la llegada de 
los agentes ministeriales, 
quienes se encargaron de 
realizar las investigaciones 
correspondientes.

Posteriormente, una 
carroza fúnebre llegó al sitio 

para trasladar el cuerpo de 
la mujer a las instancias 
correspondientes, donde se 
realizará la autopsia y los 
trámites necesarios antes de 
su cristiana sepultura.

Las autoridades continúan 
con las indagatorias para 
esclarecer los detalles del 
suceso, aunque todo apunta a 
un infarto fulminante como 
causa de la muerte.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Acayucan, Veracruz    

Neftali “N”, integrante 
de la banda delictiva 
que encabezaba “el 

Guaymas”, fue capturado por 
policías ministeriales como 
presunto responsable del 
asesinato de un empleado 
porteño de Dipepsa, ocurrido 
el pasado 18 de junio durante 
un asalto en la autopista La 
Tinaja-Cosoleacaque, en 
Acayucan. 

Fue mediante trabajos de 
investigación como agentes 
de la jefatura Acayucan 
dependientes de la delegación 
zona Sur-Coatzacoalcos, 
lograron la captura del 
presunto delincuente. 

De acuerdo a las 
investigaciones, el Nefta 
habría participado en el 
asalto masivo ocurrido hace 
seis meses sobre el tramo 
Cuadra I. Piña- Dehesa 
kilómetro 181, considerado 
por autoridades como foco 
rojo. 

Aquella noche, hombres 
que portaban armas de fuego 
colocaron palos y piedras 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz   

Una vez más la falta 
de precaución para 
conducir provocó 

un violento accidente, por 
fortuna el conductor salió 
vivo, corporaciones policíacas 
tomaron conocimiento.

El accidente ocurrió este 
jueves en la carretera Poza 
Rica - Gutiérrez Zamora, 
como referencia a la altura 
de la gasolinera que se ubica 
en este sitio, provocando la 
movilización de cuerpos de 
seguridad y de emergencia.

Trascendió que la unidad 
accidentada es una camioneta 
marca Nissan tipo NP300 
de redilas, color gris, modelo 

Cae otro asesino en Acayucan 

Hallan cuerpo 
carbonizado, en el 
puerto en Veracruz

No respeta el alto y 
chocan en la Camacho 

¡Vive de milagro! 
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Ayer se registró otro 
accidente vehicular 
en la colonia Manuel 

Ávila Camacho, a la altura 
del parque Cuauhtémoc. El 
siniestro ocurrió cuando el 
conductor de una unidad de 
alquiler (taxi, con número 
marcado 3632) no respetó la 
señal de alto en el cruce de 
la avenida Pípila y la calle 
Libertad.

REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz, Veracruz

El cuerpo carbonizado 
de un hombre fue 
hallado este jueves en 

una brecha que comunica a 
los fraccionamientos Rincón 
de Palma Real y Lomas de 
Río Medio 4, en el Puerto de 
Veracruz.

Vecinos dieron parte al 
911 sobre el hallazgo, lo que 

sobre la vía y consumaron un 
atraco. 

Entre las víctimas se 
encontraban los ocupantes de 
un camión Kenworth color 
blanco con placas XN2786B 
del estado de Veracruz 
propiedad de Distribuidora 
de Perfumería y Populares 
S.A. de C.V., de la colonia 
Barrillas, Coatzacoalcos. 

Se estableció que, los 
hampones despojaron 
de sus pertenencias a los 
automovilistas, y el Nefta 
presuntamente bajo los 

efectos de la droga, disparó 
contra los ocupantes del 
camión cuyo conductor no 
detuvo su marcha. 

Se dijo, el operador 
logró llegar hasta la caseta 
de peaje 119 de Acayucan 
donde fueron auxiliados, 
sin embargo, Uziel Gilberto 
Gutiérrez Cagal de 21 años de 
edad, residente de Paraíso Las 
Dunas, perdió la vida de un 
disparo. 

Con base en pruebas 
contundentes, la Fiscalía 
General del Estado (FGE) 

identificó a los presuntos 
responsables. Fue así como 
se tuvo información sobre la 
participación de Nefta quien 
habría sido quien accionó el 
arma de fuego. 

Tras la caída de El Guaymas, 
consumado asaltante 

de la zona actualmente 
preso, las autoridades 
ministeriales mantienen las 
investigaciones y este jueves 
cinco de diciembre, lograron 
la captura de otro de los 
integrantes de esta banda 
que ha causado daño en esta 

región sur de Veracruz. 
El presunto de 22 

años de edad, residente 
de Congregación Hidalgo 
fue ingresado al penal de 
Acayucan bajo la comisión 
del delito de homicidio 
doloso calificado.

reciente, la cual era conducida 
por un hombre, cuya identidad 
no fue revelada por las 
autoridades. 

Los primeros informes 
revelan que la camioneta 
mencionada era conducida a 
exceso de velocidad y debido 
a eso el conductor perdió el 
control y terminó por caer a un 
barranco de aproximadamente 
10 metros de profundidad. 

Cabe mencionar que 
servicios de emergencia 
se trasladaron al sitio del 
percance, donde por fortuna 
se estableció que el conductor 
no presentaba lesión alguna 
aparente y que no era necesario 
ser hospitalizado. 

Finalmente fueron 
elementos de la Guardia 

Nacional División 
Carreteras quienes tomaron 
conocimiento de lo sucedido 

y tras solicitar el apoyo de una 
grúa, remolcaron el vehículo al 
corralón.

originó la movilización de 
elementos de la Secretaría 
de Seguridad Pública (SSP) y 
de la Policía Naval, quienes 
confirmaron la presencia del 
cadáver entre la maleza.

Indicaron que se trataba 
del cuerpo de una persona 
del sexo masculino, el 
cual presentaba huellas de 
violencia, debido a que se 
encontraba carbonizado, 
por lo que trataba de un 

homicidio.
Tras confirmarse la 

presencia del cuerpo, la zona 
fue acordonada y se solicitó 
los trabajos periciales por 
parte de la Fiscalía General 
del Estado (FGE).

Una vez realizada las 
diligencias correspondientes, 
los restos humanos fueron 
enviados al SEMEFO, en 
donde se espera pueda ser 
identificada la víctima.

El taxista, al no detenerse 
en el cruce, impactó a una 
camioneta de la línea Ford 
que circulaba por la zona. Tras 
el choque, el conductor de la 
camioneta mostró resistencia 
a seguir las indicaciones del 
perito de la Policía Vial, quien 
estaba tomando conocimiento 
del accidente.

Después de un diálogo 
exhaustivo entre los 
involucrados, el conductor de la 
camioneta accedió a mover su 
vehículo, permitiendo agilizar 

el flujo vehicular en la zona, 
que se había visto afectado por 
la obstrucción. La Policía Vial 
se encargó de determinar las 
responsabilidades y realizar 
las gestiones pertinentes para 
evitar mayores complicaciones.

Afortunadamente, no se 
reportaron personas lesionadas 
en el accidente, aunque los 
vehículos sufrieron daños 
materiales. Las autoridades 
reiteraron la importancia de 
respetar las señales viales para 
evitar este tipo de incidentes.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

La tarde de este jueves, 
que debería haber sido 
una celebración por el 

encendido del alumbrado 
navideño, se vio empañada 
por un altercado en la 
esquina de la calle Cedro, 
frente a un conocido Oxxo, 
a unos metros de donde 
muchos pozarricenses se 
reunían para dicho festejo y 
donde elementos policiacos 
detuvieron a una pareja 
motorizada que circulaba en 
sentido contrario.  

De acuerdo con los 
oficiales, se llamó la atención 
de los implicados debido a 
la infracción. Sin embargo, 
la situación escaló cuando 
la mujer que iba a bordo de 
la motocicleta reaccionó 
violentamente al notar que 
un reportero de conocido 
medio de comunicación 
tomaba fotografías del 
suceso. En un momento 
de furia, intentó agredir al 
periodista, lo que llevó a los 
oficiales a intervenir para 
controlar la situación.  

A pesar de los intentos 
de su pareja por calmarla, la 
mujer continuó atacando, 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Ayer se registró un 
fuerte accidente en la 
colonia Chapultepec, 

sobre la calle Palma esquina 

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz 

Un accidente vehicular 
ocurrió ayer en la tarde 
sobre el boulevard 

Ejército Mexicano, a la 
altura del puente Cazones II, 
cuando la conductora de un 
automóvil Suzuki rojo frenó 
repentinamente al intentar 
ingresar a un estacionamiento 
del Colegio Millennium. 
La maniobra imprevista 
causó que el conductor de 
una motocicleta F.T. 125, que 
circulaba detrás, no pudiera 
frenar a tiempo y terminara 
impactándose en el costado 
trasero del vehículo.

En la motocicleta  
viajaban un hombre y su 
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Arrollan a motociclista en el 
Cazones II; hay un lesionado 

Pareja detenida por 
golpear a policías

Fuerte encontronazo en la 
Chapultepec deja daños materiales

incluso dirigiendo golpes 
contra los oficiales. Después 
de varios minutos de tensión, 
una agente policiaca logró 
someterla y proceder con 
la detención, junto con su 
acompañante, quien también 

fue trasladado a las celdas 
preventivas.  

El incidente generó 
un gran revuelo entre 
los transeúntes, quienes 
no dudaron en grabar los 
hechos con sus teléfonos 

celulares. El alboroto ocurrió 
justo frente al Oxxo, ubicado 
a la altura del CERESO 
municipal, convirtiéndose 
en un tema de conversación 
entre los curiosos que 
presenciaron el conflicto.

con Concha Nácar, donde 
colisionaron de frente 
un vehículo Kia de color 
rojo y un Nissan Tsuru 
de alquiler con número 
económico 685, de la región 
de Poza Rica. El choque dejó 

cuantiosos daños materiales, 
pero afortunadamente no 
se reportaron personas 
lesionadas.

El accidente fue atendido 
por el perito en turno de 
la policía vial, quien se 
encargó de realizar las 
diligencias correspondientes 
y determinar la 
responsabilidad del 
incidente. Según el informe 
preliminar, la conductora 
del vehículo Kia no aceptaba 
su responsabilidad, a pesar 
de que el perito le indicara 
que sería la responsable del 
choque.

Durante una conversación 
con las autoridades, se 
mencionó que presuntamente 
la mujer contactaría a una 
persona que trabajaría como 
fiscal. Tras un exhaustivo 
diálogo, la conductora 
finalmente aceptó su culpa y se 
comprometió a garantizar el 
pago de los daños ocasionados 
en el accidente.

hija. El padre resultó con 
lesiones, mientras que la  
niña afortunadamente salió 
ilesa. Paramédicos de Cruz 
Roja Mexicana llegaron al 
lugar para atender al hombre, 
quien fue trasladado a un 
hospital para su valoración 
médica.

El Perito en turno de 
Tránsito Estatal acudió al 
sitio para realizar el peritaje 
correspondiente y determinar 
las causas del accidente. Por 
el tiempo que se tomó en la 
atención y el levantamiento 
del reporte, el carril principal 
de Plan de Ayala hacia la 
Avenida Puebla quedó 
parcialmente bloqueado, lo 
que ocasionó un lento flujo 
vehicular en la zona.
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REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Motociclista que 
manejaba de forma 
temeraria terminó 

impactado en la parte 
trasera de una camioneta, 
por fortuna resultó ileso 
aunque provocó cuantiosos 
daños materiales.

El accidente ocurrió 
sobre el bulevar Jesús 
Reyes Herodes a la altura 
de la calle Pípila, de la 
colonia Centro, de esta 
localidad, provocando 
que la circulación se  
viera afectada por varios 
minutos. 

En este sitio Luis N., al 
manejar una motocicleta 
Italika ds150, color verde, 
sin placas de circulación, 
al no guardar su debido 
a distancia de seguridad 
colisionó por alcance con 
una camioneta marca 
Toyota tipo Rav, color rojo, 
modelo 2020, con placas 
de circulación YKP583A 
del Estado de Veracruz 
manejada por Reyna N., de 
41 años, vecina de la ciudad 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Una mujer que 
manejaba una 
camioneta provocó 

un aparatoso accidente 
al estrellarse por alcance 
contra un auto compacto 
por fortuna no hubo 
lesionados.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Un fuerte accidente 
vehicular tuvo lugar 
sobre el Boulevard 

Adolfo Ruiz Cortines, a la 
altura del conocido mercado 
52, cuando el conductor de 
un automóvil de la línea 
Renault perdió el control del 
volante. El vehículo sufrió 
graves daños al impactarse 
contra una luminaria, la 
cual fue arrancada de su 
base.

Según testigos, se 
presume que el exceso de 
velocidad fue uno de los 
factores que provocaron 
que el conductor subiera al 

Motorista choca en el 
bulevar de Tuxpan 

Universitario pierde el control del 
volante y destroza su vehículo

Aparatoso choque 
deja sólo daños 

de Poza Rica.
Por la información 

obtenida se pudo conocer 
que el motorista resultó 

como responsable y ahora 
tendrá que hacerse cargo 
de los daños materiales 
ocasionados. Personal 

de Tránsito Municipal 
tomó conocimiento de 
lo sucedido y remitió los 
vehículos al corralón.

Este percance tuvo 
lugar sobre el bulevar 
Independencia entre las 
calles Xicoténcatl y Vicente 
Guerrero, como referencia 
frente al centro comercial 
Arteli, de esta localidad.

En este sitio una 
camioneta marca Dodge 
tipo Journey, color negro, 
modelo 2016, con placas 

de circulación YLY093 B 
del estado conducida por 
María N., de 60 años con 
domicilio en la comunidad 
de Tampamachoco, de esta 
localidad chocó por alcance 
con un coche compacto.

El vehículo afectado 
es un automóvil marca 
Chevrolet tipo Cruze, 
color rojo, modelo 2018, 
con placas de circulación 
YAD218 del estado de 
Veracruz manejado por 
Soleidy N., de 35 años con 
domicilio en la colonia 
Miguel Alemán, de esta 
ciudad.

Informes de la Dirección 
de Tránsito Municipal 
dan a conocer que se trató 
de un choque por alcance 
donde por fortuna no hubo 
víctimas que lamentar, pero 
por los daños materiales 
que surgieron tras el 
impacto, ameritaron que los 
vehículos fueran remitidos 
al corralón.

camellón y colisionara de 
frente contra la estructura 
metálica. Afortunadamente, 
el incidente no dejó personas 
lesionadas, aunque el 
vehículo quedó destrozado.

Al lugar acudieron 
elementos de la policía 
vial, quienes se encargaron 
de realizar el peritaje 
correspondiente. Minutos 
después, una grúa llegó 
para remolcar el vehículo 
al corralón. Además, 
el ajustador de seguros 
de Inbursa se presentó 
para iniciar los trámites 
relacionados con el pago de 
los daños ocasionados en el 
accidente.

Una ambulancia de 
Cruz Roja Mexicana 
también se trasladó al sitio 

del incidente para valorar 
al conductor, un joven 

universitario de la UGM, 
quien afortunadamente 

no presentó lesiones de 
gravedad.


